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Buon Natale
a tutti i nostri

lettori 
e ai nostri

inserzionisti
anche da

Alla fine Eziolino Ca-
puano è riuscito a rac-
cogliere punti contro la 
Casertana purtroppo è 
“inciampata” in un’altra 
partita dove gli errori 
l’hanno condannato all’en-
nesima battuta d’arresto. 
Gli uomini di Iori dopo 
l’exploit di Crotone erano 
attesi alla prova del nove 
contro una formazione 
costruita per ben altri tra-
guardi, vista la rosa messa 
a disposizione di Aronica 
prima e di Capuano poi. 
Non hanno giocato male, 
i falchetti che a differenza 
degli amaranto siciliani 
qualcosa hanno prova-
to a fare. Si contano due 
belle parate dell’estremo 
difensore del Trapani e 
qualche azione sfumata 
sulla quale recriminare, 
come sempre, a fine gara. 

L’anticipo di oggi con il 
Latina lo possiamo defini-
re una “sfida salvezza”. 
Entrambe le formazioni 
sono in una posizione di 
classifica che non lascia 
dormire sonni tranquilli. 
Inutile nascondersi dietro 
ad un dito, la Casertana 
ha bisogno dei tre punti e 
Iori deve riuscire a conqui-
starli. I laziali sembrano in 
piena crisi e nelle ultime 
tre gare giocate lontane 
dal “Francioni” ha incassa-
to ben 13 reti e nemmeno 
in attacco sembrano esse-
re messi bene, visto che 
quasi sicuramente man-
cheranno a Boscaglia sia 
Capanni che Martignano. 
Insomma nonostante an-
che la Casertana non sia al 
cento per cento,  pur con 
le lacune che sin dall’inizio 
del torneo hanno relegato 

i falchetti in quel novero 
di formazioni che dovrà 
lottare fino all’ultimo per 
salvarsi, può riuscire a su-
perare questo Latina.

Questa partita, la pri-
ma di ritorno del campio-
nato, giunge prima della 
sosta natalizia, con il mer-
cato di “riparazione” che 
dal 2 gennaio prenderà il 
via e darà la possibilità alla 
società del presidente D’A-
gostino e al Ds Trevisan 
di mettere a disposizione 
quei rinforzi attesi e chiesti 
dal tecnico casertano Iori. 
Sono diversi i nomi degli 
attaccanti e non solo che 
in queste ore circolano ne-
gli ambienti della tifoseria 
rossoblù. Loro attendono 
risposte, non vogliono as-
solutamente ripiombare 
nell’inferno dei Dilettanti, 
che oltre a produrre nuo-

vamente “disamore” nei 
confronti del calcio a Ca-
serta, contribuirebbe an-
che a far svanire sogni di 
gloria con la “costruzione 
del nuovo stadio”.  Questo 
sogno riuscirà a diventare 
realtà? Il sindaco Marino 
nel numero scorso disse ai 
microfoni di Radio Caserta 
TV, che per forza dovrà 
essere realizzato, ci sono 
contratti che prevedono 
la realizzazione altrimenti 
scattano le penali.

Cari amici lettori, que-
sto numero precede il 
Santo Natale e vogliamo 
augurarvi una felice e se-
rena festività e che tutti 
possano ricevere il regalo 
desiderato. Noi la nostra 
letterina l’abbiamo scrit-
ta e c’è scritto come ogni 
anni Forza Casertana.

Enzo Di Nuzzo

Oggi scontro salvezza al 
Pinto tra Casertana e Latina
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Via Roma, 44 - Caserta 
Tel. 0823 321475 - 338 5409431

GIUSEPPE DELL’AQUILA

Si comunica ai Sigg. Condomini che il
15 dicembre 2021 scade il rinnovo del

libretto di impianto per le caldaie.
Inoltre si ricorda che la scadenza

è annuale e non più biennale.
Si prega di contattare i nostri numeri di

telefono per appuntamento 
ed ulteriori chiarimenti.

CENTRO ASSISTENZA TECNICA CALDAIE
AUTORIZZATO Saunier Duval

Giuseppe Dell’Aquila
Via Roma, 44 - Caserta - Tel. 0823 321475 - 338 5409431

giuseppe.dellaquila@libero.it

E’ un Latina in piena crisi quello che si appresta ad 
affrontare la difficile trasferta di Caserta. La squa-
dra di Boscaglia ha subito ben 13 gol nelle ultime 
tre trasferte e si è dovuta arrendere anche al Ceri-
gnola nel posticipo andato in scena lunedì sera al 
Francioni. Oltre ai cronici problemi in fase offensiva, 
acuiti dai forfait di Capanni e Martignago, i nerazzur-
ri stanno lamentando grosse lacune nelle retrovie 
e nell’ultima gara hanno mostrato dei limiti anche 
nella tenuta atletica, calando di tono alla distanza 
nel confronto con i più attrezzati pugliesi. In attesa 
di buone e indispensabili notizie dal mercato di ripa-
razione, i pontini proveranno ad affidarsi all’orgoglio 
per non soccombere anche nel delicato spareggio 
salvezza con i campani. Potrebbero in parte rincuo-
rare il mister i rientri di Mastroianni dalla squalifica 
e di Petermann dall’infermeria: il primo, appiedato 
per tre turni dal Giudice Sportivo, dovrebbe fornire 
quanto meno un pizzico di esperienza e personalità 
a un reparto rimasto totalmente a secco con i suoi 
interpreti, fatta eccezione per il lungodegente Ca-
panni. Il secondo, alle prese nei giorni scorsi con un 
guaio muscolare, potrebbe restituire un po’ di ordine 
e geometrie alla zona nevralgica.  

L’avversario della Casertana
Il Latina ha tanti problemi
sia in attacco che nel
reparto difensivo

Via M. Ruta, 159 - Caserta
Tel. 0823 216506

Con il Trapani al Pin-
to nel turno scorso alla 
Casertana non è riuscito 
di bissare il successo ot-
tenuto a Crotone.

Durante la trasmis-
sione ALE’ CASERTANA 
di Radio Caserta TV, an-
cora una volta è interve-
nuto in diretta Gigi Pez-
zella. Hai visto la gara 
con il Trapani al Pinto, 
secondo la tua opinione 
la Casertana meritava la 
sconfitta?

Assolutamente no. 
La Casertana ha ap-
procciato alla partita 
nel modo giusto ed 
ha iniziato meglio del 
Trapani. Chiaramente 
alla fine la differenza 
la fanno sempre i cal-
ciatori con un tasso tec-
nico superiore ed i sici-
liani in campo avevano 

fior di giocatori anche 
con una maggiore espe-
rienza. Il Trapani ha fat-
to una gara accorta, ha 
avuto due occasioni e 
una l’ha saputa sfrut-
tare nel migliore dei 
modi. Un errore banale 
per un calciatore esper-
to della Casertana che 
ha dato una palla in 
orizzontale e lì i grana-
ta hanno deciso la gara 
pur avendo fatto poco 
per una squadra impor-
tante non solo negli 
uomini in campo ma 
proprio nella rosa, tan-
to è vero che io l’avevo 
inserita tra le forma-
zioni che potevano vin-
cere il campionato ed 
onestamente in campo 
contro la Casertana 
tutta questa differenza 
di valori non si è vista.  

Però adesso non dob-
biamo più parlare di 
sfortuna perché quel-
la può esserci ma non 
in tutte le partite, la 
Casertana ha dei limiti 
nella rosa e ormai sono 
noti a tutti. Un peccato 
questa sconfitta per-
ché secondo me il pari 
era il risultato più giu-
sto, anzi la squadra di 
Iori ha creato qualcosa 
in più rispetto al Tra-
pani. Ho letto qualche 
dichiarazione di altri 
tecnici che parlavano di 
vittoria meritata dei si-
ciliani, io onestamente 
penso che nonostante 
la differenza di valori 
tra le due squadre, la 
Casertana qualcosa in 
più l’ha fatta, loro però 
avevano Lescano in 
campo e a lui basta una 
sola occasione per farti 
gol.

Pensi che questa bat-
tuta d’arresto, dopo la 
bella vittoria di Crotone 
possa innescare la paura 
di non farcela, complice 
anche la classifica che 
si sta davvero facendo 
brutta per la Casertana.

Questa squadra 
ha una identità preci-
sa, io personalmente 
l’ho vista poche volte 
soffrire l’avversario e 
in qualche occasione, 
complice anche la sfor-
tuna, ha raccolto meno 
di quanto meritasse, 
certo è che i punti sono 
pochi e le vittorie an-
che. Normale che dopo 
la vittoria di Crotone 
questa sconfitta non ci 
voleva, anche un pun-
to avrebbe assunto un 
significato diverso, ma 
è la classifica che crea 
ansie perché perdere 
con questo Trapani po-
teva essere messo in 
preventivo.

Condividiamo il tuo 
pensiero, ma il senti-
mento che pervade in 
questo momento la ti-
foseria è la rabbia per 
come è arrivata, sulla 
carta la Casertana è infe-
riore al Trapani almeno 
dieci volte.

Sulla carta purtrop-
po non si vince mai, la 
differenza ripeto, l’ha 
fatta l’errore della Ca-
sertana che ha deter-
minato la sconfitta, 
perché in campo non 
possiamo dire che tut-
ta questa differenza 
ci fosse. La squadra di 
Iori ha un’organizzazio-
ne, un modo di giocare 
che riesce a mettere in 

difficoltà qualunque 
avversario, ma non 
puoi creare occasioni 
su occasioni da rete e 
non fare gol, perché 
le squadre importanti 
arrivano mezza volta 
in porta e ti puniscono, 
come accaduto proprio 
con il Trapani. In que-
sta categoria in questo 
modo si vincono i cam-
pionati, difficile tro-
vare una formazione 
che domini in tutte le 
gare. La Serie C è fatta 
di squadre che gioca-
no molto anche sulle 
seconde palle, sanno 
difendere benissimo e 
se fanno gol poi diven-
ta difficile recuperare, 
e questo non è il calcio 
della Casertana che 
va in campo sempre a 
proporre e a fare gioco. 
Contro il Trapani hai 
pagato il non avere in 
rosa una punta strut-
turata che sapesse te-
nere in apprensione la 
difesa, Capuano poi è 
un allenatore esperto, 
ha giocato la gara con 
aggressività, agoni-
smo e contro questo 
tipo di gioco i rossoblù 
lamentano le assenze 
in attacco ancor di più. 
Quando sei costret-
to ad uscire sempre 
facendo gioco, con il 
fraseggio l’errore può 
esserci. Il calcio di Iori è 
questo, giocare la palla 
e purtroppo quando sei 
in difficoltà non puoi 
lanciare palla in avan-
ti perché il tecnico ha 
un’altra idea di calcio e 
che si sposa bene con i 
calciatori che ha a di-
sposizione in questo 
momento.

Oggi di nuovo in cam-
po. Al Pinto contro il La-
tina che sembra avere 
gli stessi problemi, se 
non di più della Caserta-
na. Cosa pensi di questa 
gara?

Non possono esser-
ci pensieri diversi da 
quello che la Casertana 
deve vincere. E’ obbli-
gata a farlo, ha bisogno 
di punti. Il giocare bene 
ci sta, ma a volte serve 
che per andare a pren-
derti punti importanti 
devi cercare altre so-
luzioni. Bisognerebbe 
anche cercare alterna-
tive sulle palle inattive, 
quasi mai la Casertana 
in queste situazioni di-
venta pericolosa. Oggi 
possiamo dire che que-
sta partita con il Latina 
è uno scontro diretto, 

non voglio pensare 
assolutamente che la 
Casertana non riesca 
a conquistare l’intera 
posta in palio, servono 
punti, senza pensare 
alle difficoltà che in 
questo momento han-
no alcune società, devi 
pensare a te stessa e 
riuscire a fare quanti 
più punti possibili per 
tirarti, da sola, fuori 
dalle sabbie mobili del-
la classifica. Il pubbli-
co in questo momento 
non è che possa aiutarti 
più di tanto, con il clima 
di contestazione che si 
è creato diventa diffi-
cile. Proprio per questo 
e tanto altro, la Caser-
tana questa partita la 
deve vincere ad ogni 
costo e in ogni modo.

Posso però dire che 
conoscendo i tifosi del-
la Casertana saranno 
comunque al fianco 
della loro squadra, in 
questo momento bi-
sogna resettare tutto 
perché bisogna salvare 
la categoria, per Ca-

serta rimanere nel cal-
cio professionistico è 
molto importante. Sa-
pevamo che questo sa-
rebbe stato un torneo 
di sofferenza per poi 
pensare ad un futuro 
importante per il popo-
lo rossoblù. In questo 
mercato il presidente 
ed il direttore faranno 
sicuramente qualcosa, 
perché c’è bisogno di 
intervenire assoliuta-
mente e magari qual-
che giocatore che non è 
contento del momento 
e vuole andar via, la-
sciarlo andare, perché 
un calciatore che non 
vuole restare potreb-
be creare qualche pro-
blema negli spogliatoi. 
Alla Casertana servo-
no calciatori motivati 
più che i grandi nomi, 
quelli non arriveran-
no perché i programmi 
societari sono diversi, 
basta poco ma bisogna 
farlo e dare a Iori qual-
cuno in mezzo al campo 
e in attacco.

EDN

Pezzella: Non servono grandi
nomi, ma giocatori motivati
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IL TURNO CLASSIFICA
BENEVENTO 37
MONOPOLI 35
CERIGNOLA 34
AVELLINO 32
POTENZA 32
CROTONE 29
AZ PICERNO 28
CATANIA (-1) 28
TRAPANI 27
SORRENTO 27
GIUGLIANO 27
CAVESE 24
FOGGIA 24
ALTAMURA 23
CASERTANA 20
JUVENTUS 17
LATINA 17
MESSINA 16
TURRIS (-5) 11
TARANTO (-10) 3

CERIGNOLA-JUVENTUS

CASERTANA-LATINA

CATANIA-SORRENTO

TARANTO-GIUGLIANO

AVELLINO-PUICERNO

POTENZA-MESSINA

MONOPOLI-TURRIS

CAVESE-BENEVENTO

ALTAMURA-CROTONE

TRAPANI-FOGGIA

La Casertana dopo 
la trasferta vittoriosa di 
Crotone sembrava aves-
se dato una svolta al suo 
campionato, invece nella 
gara casalinga, nel turno 
scorso contro il Trapa-
ni di Eziolino Capuano, 
all’esordio sulla pan-
china siciliana, è stata 
sconfitta per uno a zero 
e grazie ad un errore di-
fensivo che alla fine è 
costato caro ai rossoblù.

Come di consueto mi-
ster Iori alla vigilia della 
prima partita del girone 
di ritorno si presenta in 
sala stampa per rispon-
dere alle domande degli 
addetti ai lavori.

Mister la Casertana è 
alla prima di ritorno con 
il Latina. Gara delicata 
così come lo sarà la pros-
sima con la Juventus. 
Come vede l’impegno 
con i laziali?

Giusto parlare di 
questa partita con il 
Latina, come sempre 
la Casertana ragiona 
partita per partita. Ci 
attende una sfida dif-
ficile con i laziali che 
non sono affatto una 
squadra debole, anzi 
in formazione ha tanti 
calciatori di qualità.

E’ stata senza dubbio 
una settimana particola-
re, anche se per certi ver-
si la sconfitta con il Tra-
pani può essere ritenuta 
immeritata per come si 
era messa la gara. Come 
arrivano i calciatori a 
questa partita per quel 
che concerne l’aspetto 
mentale.

Ci arriva una Ca-
sertana con la testa 
concentrata su questa 
partita con il Latina. 
Dobbiamo essere bravi 
a leggere le varie situa-
zioni che si sviluppe-
ranno all’interno della 
gara. E’ uno scontro di-
retto, sappiamo che ci 
sono giocatori di quali-
tà nella loro rosa anche 

se in questo momento 
non si stanno espri-
mendo ai loro livelli 
abituali. Dobbiamo af-
frontare questa partita 
nel modo corretto.

La gara di andata con 
il Latina si sviluppò in 
modo particolare. La Ca-
sertana raggiunse il pari 
solo al 98’ ma avrebbe 
meritato molto di più 
del pareggio.

Eravamo alla prima 
gara di campionato, 
giocammo un grandis-
simo secondo tempo 
anche se eravamo con 
un uomo in meno. An-
che in quella occasione 
subimmo una rete evi-
tabilissima e subito ci 
fu un’espulsione che ci 
costrinse a restare in 
dieci. In quella prima 
partita capimmo che 
c’era qualcosa su cui la-
vorare.

Da quella partita può 
trarre spunti sul come 
affrontare quella odier-
na con il Latina?

Non credo ci possa 
aiutare quella gara. E’ 
cambiato l’allenatore, 
diversi calciatori sono 
andati via e ne sono ar-
rivati degli altri, questa 
sarà tutta un’altra par-
tita.

Ci saranno delle as-

senze nel vostro gruppo 
in questa gara?

Non ci sarà Ivan, 
Kontek squalificato e 
Damian non ha recupe-
rato dalla botta presa 
con il Trapani.

Ritornando alla par-
tita dell’andata, rigore 
dubbio per il Latina, 
espulsione di Calapai, fu 
davvero una gara sfor-
tunata per la Casertana. 
Detto questo giochere-
mo la prima di ritorno e 
l’ultima dell’anno. Per la 
gara con la Juventus ti 
aspetti già qualche volto 
nuovo che ti possa dare 
una mano?

Io credo che la so-
cietà stia lavorando 
proprio in quell’ottica, 
sta cercando di chiude-
re prima proprio della 
trasferta di Biella con-
tro la Juventus. Sicura-
mente sta valutando 
qualche calciatore che 
possa essere disponi-
bile subito per giocare. 
Ma adesso non ha sen-
so parlare del prossimo 
futuro perché c’è que-
sta partita importante 
con il Latina.

Come dicevamo ac-
cantonato il girone di 
andata, è solito fare un 
bilancio della prima par-
te di campionato. Cosa 

manca e quanto manca 
a questa Casertana?

Ci manca ancora il 
fatto di sapere legge-
re determinate situa-
zioni campo. In certi 
momenti bisogna ge-
stire diversamente il 
gioco, perché anche 
con il Trapani questo 
ci è mancato, magari 
non l’avremmo vinta, 
ma nemmeno persa. 
Un punto contro una 
squadra forte come 
quella siciliana non sa-
rebbe stato da buttare. 
Ci mancano quelle si-
tuazioni che ci faccia-
no raccogliere punti in 
base alla mole di gioco 
che produciamo.

Quanti punti manca-
no alla classifica della 
Casertana secondo la 
tua opinione?

Secondo me pa-
recchi punti. Rispetto 
a quello prodotto in 
campo dovevamo ave-
re più punti in classifi-
ca, almeno 6, 7 punti 
mancano.

A Latina ci fu anche 
il tuo debutto da allena-
tore della Casertana. Da 
allora cosa è cambiato 
per te?

Adesso ho solo 
qualche capello bianco 
in più. Scherzi a parte, 
siamo in un percorso 
che dobbiamo portare 
avanti perché io credo 
nel lavoro che stiamo 
facendo. Bisogna che 
questa partita ci faccia 
arrivare alla prossima 
gara con qualche frec-
cia in più nel nostro 
arco che ci permetta di 
guardare al futuro sen-
za ansie. Vincere con il 
Latina ci farebbe arri-
vare all’impegno del 
prossimo anno con più 
serenità.

Invece per la squadra 
cosa è cambiato?

Adesso ha più con-
sapevolezza dei propri 
mezzi, sta iniziando a 
leggere determinate 
situazioni di campo e 
ha ancora tanti margi-
ni di miglioramento. Ci 
manca, invece, il riusci-
re a portare alla fina-
lizzazione tutto quella 
mole di gioco che pro-
duciamo in partita.

Viste le assenze di 
Kontek e Damian, hai già 
in mente chi giocherà o 
preferisci far stare tutti 
i calciatori concentrati 
per la partita con il Lati-
na?

Io preferisco farli 
stare tutti sulla corda, 
perché ritengo i miei 
calciatori tutti impor-
tanti in uguale misura. 
Questa è una partita 
troppo importante, ini-
zieremo in undici ma poi 
chi entrerà dovrà dare 
il proprio contributo. 
Ho in mente un’idea di 
formazione da manda-
re in campo all’inzio ma 
devo aspettare perché 
c’è qualche situazio-
ne ancora da valutare 
perché fisicamente c’è 
qualcuno che ancora 
non ha recuperato del 
tutto.

Cosa e chi temi di 
più del Latina? Oppure 
preferisci rimanere con-
centrato solo ed esclusi-
vamente sulla tua squa-
dra?

Come detto prima il 
Latina ha dei calciatori 

importanti e dobbiamo 
stare attenti e concen-
trati, hanno delle ca-
ratteristiche che pos-
sono darci fastidio ma 
noi nello stesso tempo 
dobbiamo provare ad 
imporre il nostro gioco 
e fare quello che in set-
timana abbiamo prova-
to.

Guardando i dati 
delle statistiche del La-
tina, quello che balza 
subito all’occhio è che 
una squadra che vanta 
il peggior attacco ma 
anche una delle peggiori 
difese del campionato. 
Nelle ultime tre gare 
esterne prima di questa 
ha subito ben tredici 
reti. Secondo questi in-
formazioni dove pensi 
che la Casertana possa 
creare problemi al Lati-
na e qualche calciatore 
se potresti, toglieresti ai 
laziali?

Io credo invece che 
il Latina abbia un col-
lettivo che ancora non 
si è espresso, perché 
ha calciatori di valore 
ma se sono in questa 
situazione qualche dif-
ficoltà la devono te-
nere. Tutte le squadre 
hanno pregi e difetti, 
e noi dobbiamo essere 
bravi ad aumentare i 
loro e a far venire fuo-
ri quelle che sono le 
nostre miglior qualità. 
Ripeto questa per noi è 
una partita da vincere 
ad ogni costo.

Iori: Pensiamo solo al Latina
La Casertana deve vincere...
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CENA DI NATALE PER L’INTERCASERTANA
Scalera e Moretti: La nostra
società è una grande famiglia

Una serata emozionante, la Cena di Natale 
organizzata dalla società Intercasertana. Tutte 
riunite le categorie compresi i rispetti staff tec-
nici e organizzativi per  fare gli auguri di Natale.

Una serata voluta fortemente e organizzatga 
nei minimi particolari dai due presidenti Edoar-
do Scalera e Vincenzo Moretti che hanno vo-
luto esprimere tutta la loro gioia per la totale 
partecipazione.

L’Intercasertana è una, se non la più vecchia 
società di calcio giovanile della città di Caserta, 
fondana nel lontana 1982 da Giovanni Scalera, 
papà di Edoardo.

Sono state parole molto sentite del presi-
dente Scalera, ha iniziato ringraziando chi da 
anni è vicino offrendo il loro contributo, perchè 
l’Intercasertana più che una società di calcio è 
una grande famiglia dove la partecipazione 
dei genitori che puntualmente sono allo sta-
dio sia per le sessioni di allenamento che per le 
partite,seguendo i ragazzi anche nelle trasferte 
che spesso diventano delle vere e proprie gite 
domenicali, sono quanto di più bello possa av-
venire intorno al mondo del calcio. Ha ringrazia-
to tutti i giovani calciatori, in modo particolare 
quei ragazzi che oggi affrontano un campionato 

difficile come quello di Primate Categoria dove 
la società casertana sta facendo un campiona-
to di livello importante vista la giovane età dei 
suoi tesserati e ha annunciato che nei prossimi 
giorni un altro calciatore arriverà per dare una 
mano alla prima squadra.

E’ stata poi la volta di Enzo Moretti, che ha 
voluto ricordare ai “più grandi” che giocano in 
Prima Categoria e nella Juniores, che sono un’u-
nico corpo che le categorie dei piccoli calciatori. 
Famiglia più che semplice società di calcio è il 
concetto fondamentale che contraddistingue 
il progetto dell’Intercasertana, che fin dalla 
sua nascita è sempre stata protagonista nei 
campionati giovanili e che molti di loro, pro-
prio dalle file della società fondata dal papà di 
Edoardo, Giovanni, molti hanno poi spiccato il 
grande salto in società professionistiche, segno 
del buon lavoro fatto da tecnici e istruttori che 
prima di insegnare ai propri ragazzi come fare 
per migliorare la tecnica, insegnano come com-
portarsi e raffrontarsi con gli altri. Belle anche 
le parole rivolte ai tecnici e agli istruttori di tut-
te le categorie, fondamentali per la crescita dei 
ragazzi e dell’Intercasertana.
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Nell’anti-
cipo del-
la 16.ma 
giornata 
di Serie 
A il Na-
poli bat-
te 3-1 

l’Udinese. Al Bluener-
gy Stadium di Udine la 
partita si mette in salita 
per gli uomini di Conte, 
sotto all’intervallo ma 
abili a rientrare aggres-
sivi nel secondo tempo 
per pareggiare e vin-
cere. Dopo una prima 
frazione di gioco con 
un Napoli contratto, gli 
Azzurri hanno la meglio 
sull’ Udinese grazie ad 
una seconda parte di 
gara decisamente più 
positiva. Nella prima 
frazione è Thauvin a 
regalare il vantaggio 
ai friulani, al 22′, sulla 
ribattuta del rigore pa-
ratogli da Meret, nella 
ripresa poi è Lukaku al 
50′ a pareggiare i conti 
prima dell’autogol di 
Giannetti su gran gioca-
ta di Neres. Di Anguis-
sa, nel finale, il gol che 
chiude la partita e re-
gala il successo agli az-
zurri. Il Napoli risponde 
così subito all’Atalanta, 

rimanendo a -2 dalla 
Dea capolista.
Nel prossimo turno si 
gioca la 17ª giornata 
del campionato di serie 
A. Archiviata la vittoria 
per 3-1 in casa dell’U-
dinese, il Napoli di An-
tonio Conte prepara la 
trasferta di Genova con 
la difesa in emergenza. 
Un match ostico per gli 
azzurri, dato che i ros-
soblù sono reduci da 
ben 3 gare consecutive 
senza subire gol. Le due 
squadre si affronteran-
no sul terreno di gioco 
dello stadio Luigi Ferra-
ris, sabato 21 dicembre 
2024 alle ore 18:00. I 
partenopei non voglio-
no perdere di vista l’A-
talanta e vorranno cen-
trare un’altra vittoria 
per mettere ulteriore 
pressione alla squadra 
di Gasperini.
Il Genoa di Patrick Vieira 
continua a sorprendere. 
A San Siro, i rossoblù 
hanno strappato un me-
ritato pareggio al Milan, 
mettendo sempre più in 
crisi la squadra di Paulo 
Fonseca, contestata dai 
propri tifosi. Lo 0-0 con-
tro i rossoneri allunga 
la striscia positiva del 

UDINESE-NAPOLI 1-3:  AZZURRI IN RIMONTA NELLA RIPRESA

AZZURRI CON EMERGENZA 
IN DIFESA A MARASSI 
Oggi 21 dicembre alle 18: Genoa-Napoli

Grifone, arrivato al se-
sto risultato utile con-
secutivo. Sotto la guida 
di Vieira, il Genoa non 
ha ancora conosciuto 
la sconfitta: sei punti 
in quattro gare per l’ex 
giocatore di Juventus, 
Inter e Manchester City, 
che ha trasformato la 
squadra in un gruppo 
solido e difficile da su-
perare. 
Antonio Conte dovrà 

fare i conti con lin-
fermeriacertamente 
e fare a meno del di-
fensore Buongiorno 
infortunatosi in allena-
mento, e poi valutare 
attentamente anche le 
condizioni di Khvicha 
Kvaratskhelia. Il gioca-
tore georgiano ha sal-
tato per infortunio il 
match di Udine ed è in 
forte dubbio anche per 
Genova. In tal senso, ar-

rivano novità sulle con-
dizioni fisiche del classe 
2001. Kvaratskhelia po-
trebbe essere a disposi-
zione di Antonio Conte 
per Genoa-Napoli. Il 
23enne, infatti, proverà 
a stringere i denti per la 
gara del Ferraris, anche 
se lo staff medico az-
zurro non correrà alcun 
rischio. In ogni caso, Ne-
res e Politano rimango-
no nettamente favoriti 
per una maglia da tito-
lare in attacco.
Questo il programma 
completo del weekend 
calcistico:
Ieri sera, venerdì 20 
dicembre, si è giocata 
Verona-Milan. 
Oggi 21 dicembre: alle 
ore 15 Torino-Bologna, 
alle 18 Genoa-Napoli, 
alle 20,45 L e c c e -
Lazio.
Domenica 22 dicembre: 
alle 12,30 Roma-Par-
ma, alle ore 15 Vene-
zia-Cagliari, alle ore 18 
Atalanta-Empoli, alle 
20,45 Monza-Juventus. 
Lunedi 23 dicembre 
:alle 18,30 Fiorentina-
Udinese, alle 20,45 si 
chiude con Inter-Como.

Antonio Miele 
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FOOTBALL AMERICANO: STEEL BUCKS 
PRIMO IMPEGNO STAGIONALE
La prima uscita della sta-
gione sportiva 24/25 per il 
team casertano di football 
americano sarà domenica 
22 Dicembre a Roma al 
CHRISTMAS BOWL ’24. 
Nel triangolare gli Ste-
el Bucks si troveranno di 
fronte i Goblins Lanciano 
ed i Wolves Ponte di Nona 
Roma. I Goblins sono una 
vecchia conoscenza per i 
casertani in quanto sono 
diversi anni che le due squa-
dre si affrontano nel Girone 
Sud della “7 League”. Novi-
tà assoluta i Wolves, team 
nato ad inizio anno, che 
sono invece alla loro prima 
sfida con la squadra caser-
tana in una competizione 
ufficiale. Il CHRISTMAS 
BOWL ’24 sarà per gli Ste-
el Bucks il primo test per 
verificare il lavoro svolto 
fino a questo momento in 
previsione del Campiona-
to Nazionale CSI 7League 
24/25. 
Test di verifica per lo staff 
tecnico casertano di im-
portanza fondamentale 
perché si dovranno spe-
rimentare delle soluzioni 
alternative alle assenze dei 
due difensori centrali Carpi-
no S. e Pascarella fermi per 
infortunio. L’altro centrale 
della difesa casertana D’an-
gelo si unirà alla squadra ad 

inizio gennaio.  Anche il re-
parto offensivo degli Steel 
Bucks non sarà al completo 
in quanto mancano alcuni 
giocatori di esperienza ed 
in ruoli chiave. Ma la gros-
sa novità nel roster degli 
Steel Bucks sarà la presen-
za di Maddalena Santoro 
nel ruolo di ricevitore. La 
ragazza che da molto tem-
po si allena con la prima 
squadra avrà l’opportunità 
di partecipare per la prima 
volta ad un torneo ufficia-
le quale questo di Roma. 

Inoltre la società guidata 
dal presidente De Rosa ha 
presentato al Comitato 
Tecnico Nazionale del CSI 
la richiesta di poter utiliz-
zare anche nel prossimo 
campionato la giovane gio-
catrice. A giorni dovrebbe 
arrivare il responso.  Dopo 
il CHRISTMAS BOWL ’24 
per il team casertano ci 
sarà una breve pausa dagli 
allenamenti in modo da 
permettere a tutti un me-
ritato riposo in occasione 
delle festività natalizie. 

V I O L A . 
Nel cor-
so delle 
g i o r n ate, 
a obietti-
vo minimo 
raggiunto, 
il prospet-

to di un secondo posto 
dietro solamente al 
Chelsea era diventato 
più di un pensiero. Una 
sorta di possibilità che 
poteva essere agguan-
tata, l’ultimo ostacolo 
era rappresentato dal 
Vitoria Guimaraes in 
una trasferta portoghe-
se rivelatasi difficile. Di 
fatto, i padroni di casa 
e la Fiorentina hanno 
dato vita a un pareggio 
equilibrato, divenuto 
complicato per l’undi-
ci di Palladino dopo la 
rete di Gustavo Silva al 
33’. E dire che l’inizio 
era stato all’insegna 
proprio della Viola, 
incapace tuttavia di 
sfruttare appieno le 
occasioni che venivano 
a crearsi in successio-
ne. Complice il valzer 
delle sostituzioni, nella 
ripresa il match è riu-
scito a sostenere ritmi 
piuttosto elevati, ma la 
Fiorentina è riuscita a 
trovare la rete del de-

finitivo 1-1 solamente 
all’87’: Dodò prova a 
servire Beltran, il suo 
tentativo si trasforma 
in assist il piattone di 
Mandragora che è an-
dato a posizionarsi sot-
to la traversa. Il pareg-
gio sorride a entrambe: 
Vitoria Guimaraes se-
condo, Fiorentina terza.
VERDETTI. La Confe-
rence League cala il 
sipario sulla League 
Stage ed emette le 
proprie sentenze. Ac-
cedono agli ottavi, in 
rigoroso ordine di clas-
sifica, Chelsea, Vitoria 
Guimaraes, Fiorentina, 
Rapid Vienna, Djurgar-
dens, Lugano, Legia 
Varsavia, Cercle Bru-
ges. Ai Play-off saranno 
teste di serie Jagiello-
nia, Shamrock Rovers, 
Apoel, Pafos, Panathi-
naikos, Olimpija Ljublja-
na, Betis e Heidenheim; 
in seconda fascia risie-
dono Gent, FC Copen-
hagen, Vikingur Reykja-
vik, Borac Banja Luka, 
Celje, Omonia Nicosia, 
Molde, TSC. Salutano 
la competizione Hearts, 
Basaksehir, Mlada Bole-
slav, Astana, San Gallo, 
HJK Helsinki, Noah, The 
New Saints, Dinamo 

Minsk, Larne, Lask Linz, 
Petrocub. Gli uomini di 
Palladino torneranno in 
campo nel contesto eu-
ropeo direttamente nel 
mese di marzo.
COPPA ITALIA. In 
campionato prosegue 
il cammino a rallenta-
tore, tra un pareggio e 
l’altro, senza partico-
lari emozioni. Il pronto 
riscatto va a materia-
lizzarsi in Coppa Italia 
contro il Cagliari, sur-
classandolo dopo un 
primo tempo all’inse-
gna degli spauracchi e 
una ripresa più convin-
cente. 4-0 il risultato fi-
nale, ma dopo neanche 
un minuto Di Gregorio è 
costretto agli straordi-
nari su una conclusione 
di Lapadula. È Vlahovic 
a sbloccare il risultato 
prima dell’intervallo, 
mentre Koopmeiners 
raddoppia a inizio se-
condo tempo su una 
splendida punizione. A 
quel punto i rossoblù 
di Nicola non riesco-
no più a resistere e si 
sciolgono: Conceicao 
prima e Nico Gonzalez 
poi arrotondano e dan-
no appuntamento al 
quarto di coppa contro 
l’Empoli. L’Inter accede 

Turno natalizio in Serie A: oggi il Napoli, domani l’Atalanta, chiude l’Inter lunedì

Le coppe ai verdetti di fine anno
Fiorentina agli ottavi di Conference League, tabellone quarti di Coppa Italia completo

al turno successivo – 
affronterà la Lazio – ri-
solvendo l’impegno in 
scioltezza contro l’Udi-
nese; 2-0 il risultato fi-
nale, frutto delle reti di 
Arnautovic al 30’ e Asl-
lani a un passo dall’in-
tervallo. Tutto facile 
finanche per Atalanta e 
Roma: gli orobici si sba-
razzano della vittima 
sacrificale Cesena con 
un tennistico 6-1, men-
tre i giallorossi liquida-
no la pratica Sampdoria 
4-1. Ai quarti affronte-
ranno rispettivamente 
Bologna e Milan.
SI CAMBIA. Tra un 
impegno e l’altro, av-
vengono movimenti 
interessanti altresì lon-
tano dal rettangolo 
verde. Il Genoa saluta 
la 777 Partners che la-
scia con il bilancio in 
rosso e accoglie una 
nuova proprietà. È Dan 
Sucu il nuovo azionista 
di maggioranza con il 
77% delle quote del 
club più antico d’Italia, 
gli americani lasciano 
così il Consiglio d’Am-
ministrazione. Sucu, 
nato a Bucarest il 25 
aprile 1963, è noto in 
qualità di proprietario 
di Mobexport, azienda 
di mobili stimata tra le 
più importanti del Vec-

chio Continente, non-
ché presidente della 
Confederația Patronală 
Concordia, l’equivalente 
di Confindustria in Ro-
mania. Da un paio d’an-
ni è anche coinvolto nel 
mondo dei media come 
azionista chiave di Zia-
rul Financiar, il quotidia-
no economico numero 
uno del suo Paese. Seb-
bene passi per scono-
sciuto dalle nostre par-
ti, non è un volto nuovo 
per il mondo del calcio: 
Sucu è già proprietario 
del Rapid Bucarest. 
Cambio di proprietà 
in vista anche in casa 
Verona, dove Setti po-
trebbe porre fine a do-
dici anni di presidenza 
per cedere la società a 
Presidio Investors, fon-
do texano con sede ad 
Austin. La firma non è 
ancora all’orizzonte, ma 
da ambienti molto vicini 
alle due parti, sembra 
solamente quesitone di 
dettagli per il passag-
gio di consegne.
IN CAMPO. Cominciata 
nella serata di ieri con 
l’anticipo Verona-Milan, 
la Serie A entra nel vivo 
del turno natalizio già 
nella giornata odierna. 
Alle 15 scenderanno 
in campo Torino e Bo-
logna, mentre alle 18 

il Napoli sarà ospite 
del Genoa. Alle 20:45 
la Lazio cercherà di ar-
chiviare il pesante ko 
casalingo per mano 
dell’Inter, chiedendo i 
tre punti al Lecce al Via 
del Mare. Pranzo dome-
nicale da metà classifi-
ca, quando all’Olimpico 
si sfideranno Roma e 
Parma. Alle 15 tocche-
rà a Venezia-Cagliari, 
mentre alle 18 l’Atalan-
ta proverà a mantenere 
la testa della classifica 
contro l’Empoli. Per il 
posticipo serale, sarà 
la Juventus a scende-
re in campo a Monza. 
Doppio Monday Night 
per augurare Buon Na-
tale a tutti i tifosi e ap-
passionati: alle 18:30 
Fiorentina-Udinese, alle 
20:45 Inter-Como.

Andrea Cardinale
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VIA MILANO, S. NICOLA LA STRADA
(ORARIO CONTINUATO 8,00-20,30)

SE VUOI RICEVERE IL VOLANTINO VIA WEB  INVIA UN MESSAGGIO WHATSAPP ALLO  0823224079 CON SCRITTO  “OK VOLANTINO”

OFFERTE VALIDE FINO Al 25 DICEMBRE
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Il LICEO MANZONI 
incontra i futuri  iscritti 
Si parte con il primo Open Day 
sabato 21 dicembre 

Sabato 21 dicembre 
Open Day del Liceo Man-
zoni: dalle ore 10:00 alle 
13:30 saranno accolti 
gli studenti delle scuo-
le secondarie di primo 
grado e le loro famiglie 
per esplorare la nostra 
realtà educativa in cui si 
pone al centro il benes-
sere degli studenti, in un 
ambiente sereno, stimo-
lante e accogliente.
Sarà possibile vivere in 
prima persona l’espe-
rienza della nostra scuo-
la che forma le menti del 
domani con passione, 
competenza e un forte 
orientamento al futuro.
Durante l’Open Day i 
partecipanti avranno 
l’occasione di scoprire 
gli spazi all’avanguardia 
del Campus: laboratori 
informatici e linguistici, 
il laboratorio green, l’Au-

la Immersiva e le moder-
ne palestre; gli studenti 
del Campus guideranno 
i futuri manzoniani in 
esperienze pratiche, tra 
laboratori interattivi, 
workshop creativi e si-
mulazioni didattiche. Un 
modo coinvolgente per 
scoprire l’offerta forma-
tiva del liceo, che rap-
presenta un’eccellenza 
sul territorio  e spazia 
dal liceo classico e scien-
tifico, al liceo linguisti-
co, al liceo delle scienze 
umane ed economico-
sociale, ulteriormente 
arricchiti dagli indirizzi 
Cambridge, biomedico, 
matematico, logico e ro-
botico.
E ancora, i progetti Era-
smus, i tirocini e le espe-
rienze all’estero, le cer-
tificazioni linguistiche e 
informatiche, stage for-

mativi e collaborazioni 
con università e istituti 
di ricerca rappresentano 
occasioni concrete per i 
giovani di crescere sia a 
livello accademico che 
personale.
Saranno a disposizione 
i docenti per rispondere 
a tutte le domande re-
lative alla didattica, e il 
personale amministrati-
vo fornirà informazioni 
dettagliate sulle moda-
lità di iscrizione online, 
assicurando un processo 
semplice e diretto per 
tutti gli interessati.
Ci vediamo sabato 21 
dicembre per scoprire 
il Campus Manzoni e 
parlare di educazione 
di qualità, moderna, 
centrata sull’allievo ed 
orientata alle sfide del 
futuro.

MASTER SERVICE VIA LABRIOLA 5 CASERTA
VAL VIAGGI DI ANTONIO MATALUNA VIA MATTEI CASERTA
ZURICH ASSICURAZIONI VIA RUGGIERO CASERTA
PESCHERIA DA SALVATORE CASERTA 
PANIFICIO FUSCO VIA ACQUAVIVA CASERTA
FARMACIA GADOLA PIAZZA ALDO MORO RECALE
ESAGONO PIAZZA S.ANNA CASERTA 
OFFICINA MECCANICA FERRAIUOLO VIA MATTEI CASERTA
IL TASSELLATORE VIA SANTORIO, 5 CASERTA
TERMOTECNICA CASERTANA VIA A. NAZZARI CASERTA
S.A.S ASCENSORI VIA BRONZETTI SAN NICOLA LA STRADA
SUPERMERCATI DECÒ VIA MILANO  SAN NICOLA LA STRADA
SUPERSTORE DECO, VIA NAZ. APPIA CASAPULLA 
SUPERSTORE DECO VIA ISONZO CASERTA
ECOLOGIA BERNARDO VIA S.CROCE SAN NICOLA LA STRADA
ESPURGHI SAN NICOLA VIA S. CROCE SAN NICOLA LA STRADA

AUTOSCUOLA POSILLIPO SAN NICOLA LA STRADA
FARMACIA DR DE MATTEIS VIA L. DA VINCI  
S. NICOLA LA STRADA
AGO.FI VIA GRAMSCI S, MARCO EVANGELISTA
INCOFARMA FARMACIE INTERCOMUNALI 
PROVINCIA DI CASERTA
CONSORZIO MOZZARELLA DI BUFALA CASERTA
PIZZA NINETY ONE VIA FIRENZE SAN NICOLA LA STRADA
SA.VI. SERVICE 2 VIA NAZ. APPIA SAN CLEMENTE CASERTA
BACHIM VIA SANTA CROCE SAN NICOLA LA STRADA
MYWELL SPORT E WELLNESS VIA BORSELLINO CASERTA
YAMAHA MUSIC SCHOOL CASERTA - SAN NICOLA LA STRADA
FUOCO A MARE PESCHERIA
VIA GROTTA SAN NICOLA LA STRADA
METODO TRAMONTANO - S. NICOLA LA STRADA

É IN DISTRIBUZIONE
L’AGENDA ALMANACCO 2025

Non appena la tipogra-
fia, ci ha consegnato gli 
scatoli contenenti l’Agenda 
Almanacco 2025, abbiamo 
iniziato a consegnarla agli 
inserzionisti che a loro volta 
hanno iniziato a distribuirla 
a quanti l’avevano preno-
tata. Bisogna fare presto, 
restano ancora poche copie 
in possesso degli sponsor 
e c’è il rischio di rimanerne 
sprovvisti. Un’Agenda mol-
to utile. Infatti al suo inter-
no, oltre alla parte calenda-
rio, si trovano tante notizie 
utili, come gli elenchi ag-

SPECIALE DIRITTO DEL LAVORO SPORTIVO

Le nuove regole per 
gli impiegati pubblici

giornati di tutti i Sindaci 
dei comuni della nostra 
Provincia. Gli organigram-
mi istituzionali di alcuni di 
essi, quello della Provincia. 
I turni delle farmacie di Ca-
serta di tutto l’anno, le fiere 
settimanali, i numeri tele-
fonici delle Guardie Medi-
che. Sono davvero tante le 
informazioni che possono 

ritornare utili. L’Agenda è 
stata poi completata da 
un testo interessantissimo 
della Prof.ssa Nadia Verdile 
sui cento anni dalla morte 
di Maria Sofia di Baviera, 
l’ultima regina di Napoli. 
Leggendo il testo sarete 
catapultati nella vita di una 
donna, una regina che tan-
to ha fatto durante gli anni 

del suo regno.
La copertina è una Il-

lustrazione digitale  rea-
lizzata da Filomena No-
strale (Scuola Fumetto 
Cassino)

Affrettatevi. Di se-
guito riportiamo anco-
ra l’elenco di chi distri-
buisce l’Almanacco

I pubblici dipendenti 
non necessitano più di 
autorizzazione da parte 
dell’amministrazione di 
appartenenza se il com-
penso derivante da pre-
stazioni di lavoro spor-
tivo non supera i 5.000 
euro, in quanto basta 
una mera comunicazio-
ne preventiva.

La novità è contenu-
ta nell’art. 3, comma 
1, del decreto legge n. 
71/2024, convertito 
dalla legge 29 luglio 
2024 n. 106.

Conseguentemente 
il comma 3, lettera a), 
ha previsto che all’art. 
25, comma 6, terzo pe-
riodo, del decreto le-
gislativo n. 36/2021 
«dopo la parola “corri-
spettivo” sono aggiun-
te le seguenti “superio-
re all’importo comples-
sivo di euro 5.000 an-
nui”».

Soglia limite
(5.000 euro)
Adesso sono esclusi 

i compensi e/o le «pre-
stazioni di lavoro spor-
tivo, fino all’importo 
complessivo di 5.000 
euro annui, per le quali 
è sufficiente la comuni-
cazione preventiva».

Oltre tale soglia vige 
l’ordinario regime auto-
rizzatorio.

Divieto generale
Preme ricordare 

che, ai sensi del com-
ma 7 dell’art. 53 del 
testo unico sul pubbli-
co impiego, «i dipen-
denti pubblici non pos-
sono svolgere incarichi 
retribuiti che non sia-
no stati conferiti o pre-
viamente autorizzati 
dall’amministrazione 
di appartenenza», e «ai 
fini dell’autorizzazione, 
l’amministrazione veri-
fica l’insussistenza di si-
tuazioni, anche poten-
ziali, di conflitto di inte-
ressi».

Nozione di incarico
retribuito
Sono incarichi retri-

buiti «tutti gli incarichi, 
anche occasionali, non 
compresi nei compiti 
e doveri di ufficio, per 
i quali è previsto, sot-
to qualsiasi forma, un 
compenso» (comma 6).

Sanzioni
In caso di inosservan-

za del divieto in parola, 
scatta la responsabilità 
disciplinare.

A ciò si aggiunga che 
«il compenso dovuto 
per le prestazioni even-
tualmente svolte deve 
essere versato, a cura 
dell’erogante o, in di-
fetto, del percettore, 
nel conto dell’entrata 
del bilancio dell’ammi-
nistrazione di apparte-
nenza del dipendente 
per essere destinato ad 

incremento del fondo 
di produttività o di fon-
di equivalenti».

Responsabilità 
erariale
Il comma 7 bis 

dell’art. 53 cit. statui-
sce che «l’omissione del 
versamento del com-
penso da parte del di-
pendente pubblico in-
debito percettore costi-
tuisce ipotesi di respon-
sabilità erariale sogget-
ta alla giurisdizione del-
la Corte dei conti».

Tempi della 
comunicazione 
preventiva
A mente del correla-

to comma 11, secondo 
periodo, «per le presta-
zioni di lavoro sportivo, 
le comunicazioni di cui 
al primo periodo sono 
effettuate entro i tren-
ta giorni successivi alla 
fine di ciascun anno di 
riferimento, in un’unica 
soluzione, ovvero alla 
cessazione del relativo 
rapporto di lavoro se in-
tervenuta precedente-
mente».

Prima della modifi-
ca additiva, si applica-
va il termine generale 
(«entro quindici gior-
ni dall’erogazione del 
compenso») di cui al 
primo periodo.

Francesco D’Alonzo
Avvocato dello Sport
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È stata sicuramente 
un successo la prima 
edizione del presepe 
vivente che hanno rea-
lizzato i piccoli scolari 
della scuola materna 
di via Milano e di viale 
Europa a San Nicola la 
Strada. Un’idea geniale 
l, una realizzazione stra-
ordinaria quella messa 
in atto dalle insegnanti 

della scuola dell’infanzia 
di via Milano e di via di 
viale Europa, che hanno 
messo insieme 100 pic-
coli scolari di 4 e 5 anni 
e li hanno trasformati 
in tanti personaggi del 
presepe. Il plesso di via 
Milano è diventata la 
location per realizzare 
il presepe vivente che 
nei giorni di mercoledì e 

giovedì scorsi ha visto la 
partecipazione di miglia-
ia di persone, contenute 
a stento dai volontari 
della protezione civile 
guidati da Ciro Di Maio, 
che hanno dovuto con-
tingentare gli ingressi. 
Il lavoro dell’insegnanti 
che appartengono all’I-
stituto comprensivo 
“Capol D D” guidato 

dalla preside Patrizia 
Merola, è stato davve-
ro encomiabile, anche 
loro, le insegnanti si 
sono messe in costume 
per entrare nei maggior-
mente nei personaggi 
con i bambini che sono 
diventati panettieri, 
osti e fruttivendoli, pe-
scivendoli,, macellai, 
ricamatrici, casari. Tante 

scene organizzate con 
dovizia di particolari, 
compresa la grotta con 
Maria e Giuseppe, il bue 
l’asinello, circondati da 
tanti angioletti con nei 
pressi il classico gregge 
di pecore. Tutto il mate-
riale è stato realizzato 
dalle insegnanti nelle 
ore curricolari di lezione, 
con il supporto delle al-

tre colleghe e anche del 
personale ATA. Insom-
ma tutti hanno lavorato 
per la buona riuscita del-
la manifestazione che 
sicuramente troverà dei 
consensi negli anni futu-
ri e, con un po’ di pubbli-
cità in più, potrà diventa-
re un appuntamento di 
quelli da non perdere.

SAN NICOLA LA STRADA

PRESEPE VIVENTE ALL’ASILO: 
UN GRANDE SUCCESSO

Buon Natale 
alla spettabile clientela
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IL TURNO CLASSIFICA
ROSETO 32
G. MONTECATINI 22
H. MONTECATINI 22
ROMA 1960 20
PIELLE LIVORNO 20
LUISS ROMA 20
RUVO DI PUGLIA 20
JUVECASERTA 16
SANT’ANTIMO 16
CHIETI 16
JESI 16
FABRIANO 16
PIOMBINO 14
CHIUSI 12
RAVENNA 12
SAN SEVERO 10
SALERNO 10
RIETI 10
LATINA 8
CASSINO 8

Via Milano
San Nicola la Strada

PIELLE LIVORNO
BPC VIRTUS CASSINO

NPC RIETI
SOLBAT GOLFO PIOMBINO

LUISS ROMA
FABO HERONS MONTECATINI

LIOFILCHEM ROSETO
ORASI RAVENNA

CRIFO WINES RUVO DI PUGLIA
BENACQUISTA ASS. LATINA

CHIETI BASKET 1974
ALLIANZ PAZIENZA SAN SEVERO

POWER BASKET SALERNO
UMANA CHIUSI

RISTOPRO FABRIANO
LA T TECNICA GEMA MONTECATINI
PSA PALLACANESTRO S. ANTIMO

VIRTUS GVM ROMA 1960
GENERAL CONTRACTOR JESI
PAPERDÌ JUVECASERTA

Juvecaserta/ Raffaele Romano

Abbiamo sempre saputo il nostro valore.
Farinaro è ambizioso e so quanto ci tiene

Il “poke-
rissimo” 
c a l a t o 
dalla Ju-
vecaserta 
s a b a t o 
nella tra-

sferta contro Cassino ha 
rimesso definitivamente 
in equilibrio il bilancio 
tra vittorie e sconfitte in 
queste prime sedici parti-
te di campionato. Il 50% 
di vittorie solitamente 
garantisce un posto ai 
playoff in praticamente 
qualsiasi campionato di 
pallacanestro ma, a ben 
vedere, già solo potersi 
permettere di alzare la te-
sta verso l’alto per sogna-
re traguardi più ambiziosi 
della salvezza rappresen-
ta per questa Juve un 
qualcosa di difficilmente 
pensabile poco più di un 
mese fa quando lo spet-
tro di un revival della 
scorsa stagione aleggiava 
pesantemente sulla piaz-
za. Si tratta quindi di un 
momento estremamente 
importante per il futuro 
di questa squadra e di 
questa società che pare 
avere seriamente le carte 
in regola per dire la sua 
in questo campionato di 
Serie B Nazionale. È del 

tutto evidente che non 
tutti i problemi manife-
stati a inizio stagione sia-
no risolti e, ovviamente, 
sarebbe assolutamente 
sbagliato pensare che il 
proseguo del campiona-
to sia tutto in discesa ma, 
soprattutto in una piazza 
come quella casertana, 
alimentare l’entusiasmo, 
pur mantenendo quanto 
basta i piedi per terra, è 
sempre molto importan-
te. Di questo e molto altro 
abbiamo parlato con Raf-
faele Romano, giocatore 
al terzo anno in biancone-
ro e grande protagonista 
della partita di sabato 
contro Cassino.
Cinque vittorie conse-
cutive e una classifica 
completamente ribalta-
ta rispetto a un mese fa. 
Come state vivendo que-
sto momento positivo?
Siamo contenti, com’è 
giusto che sia, ma, come 
dicevo anche nel nostro 
“momento no”, il cam-
pionato è ancora lungo. 
Dobbiamo continuare a 
lavorare e non dobbia-
mo assolutamente rilas-
sarci.
I vostri obiettivi stagionali 
sono cambiati dopo que-
sto filotto di risultati utili 

oppure anche nei momen-
ti più difficili pensavate di 
potervi giocare qualcosa 
di più di una semplice sal-
vezza?
Noi abbiamo sempre 
saputo il nostro valore. 
Puntiamo al massimo 
che possiamo ottene-
re, sta a noi dimostrarci 
pronti.
Domenica siete attesi da 
un’altra trasferta contro 
una delle squadre coin-
volte nel “gruppone” a se-
dici punti. Può essere una 
partita che può cambiare 
definitivamente il vostro 
ruolo all’interno di questo 
campionato?
È una partita che po-
trebbe farci allontanare 
ulteriormente da quella 
zona. Dovremo essere 
lucidi, non farci pressio-
ni da soli e giocare come 
stiamo dimostrando di 
saper fare.
Quando siete al completo 
il vostro allenatore dispo-
ne di un roster abbastan-
za lungo e completo. Se-
condo te la competizione 
interna per guadagnarsi 
minuti in campo è un bene 
per una squadra?
Certo che sì! Quando c’è 
una competizione sana è 
automatico il migliora-

mento di tutti ed è quel-
lo che più ci fa avvicinare 
a quella che può essere 
una partita.
Sei uno dei pochi all’inter-
no di questa squadra a es-
serci stato praticamente 
fin dall’inizio dell’era Fa-
rinaro. Nel medio-lungo 
periodo pensi che questa 
società possa crescere ul-
teriormente?
Ci sono i presupposti giu-
sti. Il nostro Presidente è 
ambizioso e so quanto ci 
tiene. È uno che non si ac-
contenta e non è sconta-
to. Penso che la crescita 
di una società derivi dal-
le persone dietro i ruoli e 
so per certo che non ci si 
vuole fermare.

Emanuele Terracciano

Sulle ali 
dell’entu-
s i a s m o , 
la Juve-
c a s e r t a 
g r i f f a t a 
P a p e r d ì 

punta a fare un altro 
passo avanti in classi-
fica dopo aver inanel-
lato ben cinque vit-
torie consecutive. La 
squadra presieduta da 
Francesco Farinaro si è 
portata nella zona me-
diana della classifica a 
quattro lunghezze dal-
la zona play-off. In un 
campionato partico-
larmente competitivo 
non sarà affatto faci-
le conseguire questo 
obiettivo, ma i bianco-
neri hanno dimostrato, 
nelle ultime settima-
ne, di avere le carte in 
regola per andare lon-
tano. Soltanto Rose-
to ha una marcia in più 
delle altre, come testi-
monia una classifica 
che vede gli abruzzesi 
ancora imbattuti (uni-
ca compagine tra giro-

ne A e B), con ben dieci 
punti di vantaggio sul 
tandem di Monteca-
tini, Gema ed Herons. 
Un dominio assoluto 
di una squadra che è 
seriamente candidata 
alla promozione in A2. 
Per Caserta, c’è co-
munque la possibilità 
di approdare ai play-
off per la porta prin-
cipale, piazzandosi nei 
primi sei posti.Le al-
tre due poltrone ver-
ranno assegnate at-
traverso i play-in a cui 
prenderanno parte 
le compagini piazza-
te dal settimo al dodi-
cesimo posto. Un tor-
neo molto avvincen-
te che sta riservando 
delle grandi emozio-
ni per i tifosi casertani 
che finalmente vedo-
no i propri beniamini 
vincere e convincere. 
Ma la strada è anco-
ra lunga considera-
to che mancano an-
cora tre giornate al 
termine del girone di 
andata e tutto il gi-

Bianconeri impegnati nella trasferta di Jesi.

Juvecaserta, obiettivo play-off
rone di ritorno per 
un totale di 22 gare. 
Un lungo viaggio che 
riparte domani sera 
(ore 18..00) dal Pala-
triccoli di Jesi con una 
compagine che ha gli 
stessi punti dei bian-
coneri ma che sul par-
quet amico ha eviden-
ziato qualche falla, 
cedendo con la Luiss 
Roma (come Caserta),  
Ruvo di Puglia e Chieti.  
Il team marchigiano 
allenato da Marcello 
Ghizzinardi ha ottenu-
to 6 vittorie nelle ul-
time 10 gare ed è re-
duce dalla sconfitta 
sul parquet della Piel-
le Livorno. Per quan-
to riguarda il quintet-
to base, nelle ultime 
gare il coach Jesino 
ha schierato Di Emi-
dio come regista af-
fiancato da Valentini 
o Marelli, poi Petruc-
ci, Cena e come termi-
nale sotto le plance 
Berra. Da tenere seria-
mente in considerazio-
ne anche il lungo Zuc-

ca e la guardia Bruno. 
Coach Cagnazzo, per 
la Juvecaserta dovreb-
be rispondere con La-
ganà, Ricci, Heino-
nen e Diuf. Ballottag-
gio nello spot 4 tra 
Azzaro e Romano. 
Dunque uno scontro 
diretto che potreb-
be misurare le chan-
ces delle due squa-
dre nel prosieguo del 
torneo. Successiva-
mente, nell’ultima 
gara dell’anno in pro-
gramma domenica 29 
al PalaPiccolo, la Ju-
vecaserta sarà impe-
gnata del derby con 
il Sant’Antimo. Nella 
prima gara del 2025 ( 
domenica 5 gennaio) 
equivalente alla con-
clusione del girone di 
andata, D’Argenzio e 
compagni saranno im-
pegnati nella difficile 
trasferta con il Ruvo di 
Puglia una delle candi-
date al salto di catego-
ria.

Pino Pasquariello
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Piazza Parrocchia, 7
San Nicola la Strada (CE)
Tel.0823 1545089

CERIMONIE - ATTUALITÀ
PUBBLICITÀ - VIDEORIPRESE

TRASPORTO E SMALTIMENTO 
RIFIUTI PERICOLOSI E NON

IMPRESA DI PULIZIE
GIARDINAGGIO

NOLEGGIO PIATTAFORMA AEREA
SMALTIMENTO INERTI

ISPEZIONE FOGNATURE CON VIDEOCAMERA

INTERMEDIAZIONE E COMMERCIO DEI RIFIUTI
ESPURGHI

TRASPORTO ACQUA POTABILE
BONIFICA AMIANTO

DISINFESTAZIONI - DERATTIZZAZIONI
MANUTENZIONI EDILI

NOLEGGIO CASSONI DA NC 3 A MC 30

Inizio con l’incipit della 
poesia “Natale” di Un-
garetti, perché è l’u-
more o, come si dice 
meglio al giorno d’og-
gi, il mood che sempre 
mi attraversa duran-
te le festività natali-
zie. La frenesia, la cor-
sa ai regali, l’ansia per 
la preparazione dei ce-
noni e dei pranzi ha in 
passato colonizzato le 
mie giornate, ora scel-
go molto più consape-
volmente di tenermi a 
debita distanza da fret-
ta, smania d’acquisti, 
traffico. Non certo per-
ché sono previdente e 
mi muovo con anticipo, 
giammai, semplicemen-
te sono più accoglien-
te con me e i miei limi-
ti. Per quanto riguarda 
i regali, non sono mol-
to capace a riceverli, mi 
imbarazzo tantissimo e 
penso subito di dover-
mi sdebitare. A voi suc-
cede? Questa difficoltà 
credo che abbia origi-
ni molto antiche nella 
mia famiglia, forse per 
secoli nessun mio avo 
ha mai fatto esperienza 
del dono e della gratui-
tà, si saranno dovuti su-
dare ogni minima cosa. 
Chissà, sarebbe interes-
sante scoprirlo, no? Voi 
ci pensate mai al per-
ché il vostro modo di 

fare è così insito in voi 
da non saper bene se 
sia innato o appreso? 
Vi chiedo questo per-
ché recentemente sono 
stata a un incontro na-
zionale dell’AGESCI e 
nell’ascoltare l’omelia 
dell’assistente eccle-
siastico generale ho ri-
flettuto molto sull’in-
vito di Giovanni Batti-
sta alle folle che lo in-
terrogavano, per prepa-
rarsi all’arrivo di Gesù. 
Il suo discorso partiva 
dal vangelo di Luca e si 
divideva in tre esorta-
zioni: 1) chi ha due tuni-
che ne dia a chi non ne 
ha, chi ha da mangiare 
faccia altrettanto; 2) 
non esigete più di quan-
to è stato fissato; 3) 
non maltrattate e non 
estorcete, contentate-
vi delle vostre paghe. 
In sintesi la prima cosa 
da fare è condividere; la 
seconda è essere consa-
pevoli dei propri e altrui 
limiti e siate giusti; la 
terza è stare nelle real-
tà scomode, fedeli a sé 
stessi e al Bene a  cui si 
è chiamati. Don Andrea 
ci ha tenuto a sottoline-
are che queste azioni ci 
liberano perché solo li-
beri possiamo accoglie-
re Gesù che viene. 
Così ho rielaborato 
quelle azioni e le ho 

NON HO VOGLIA DI TUFFARMI 
IN UN GOMITOLO DI STRADE

immobile 
con lo sguardo fisso 
sempre nello stesso 
punto, 
assolvimi, anche 
se tu fossi 
un uccello impagliato. 
Chiedo scusa all’albero 
abbattuto per le 
quattro gambe 
del tavolo. 
Chiedo scusa alle 
grandi domande per 
le piccole risposte. 
Verità, non prestarmi 
troppa 
attenzione. 
Serietà, 
sii magnanima con me. 
Sopporta, mistero 
dell’esistenza, 
se strappo fili 
dal tuo strascico. 

Non accusarmi, anima, 
se ti possiedo di rado. 
Chiedo scusa al tutto 
se non posso essere 
ovunque. 
Chiedo scusa a tutti 
se non so 
essere ognuno 
e ognuna. 
So che finché 
vivo niente 
mi giustifica, 
perché io stessa 
mi sono d’ostacolo. 
Non avermene, lingua, 
se prendo in prestito 
parole patetiche, e poi 
fatico per farle 
sembrare leggere.  
(Traduzione di Pietro 
Marchesani)

Forse il mio spirito na-
talizio non è in linea con 
quello delle folle o dei 
film che danno il po-
meriggio alla tv, però 
cercherà di praticare 
le azioni sopra citate, 
ovvero condivisione e 
essenzialità, consape-
volezza e giustizia, fe-
deltà e ricerca del Bene.
Mi sembrano così rare 
che probabilmente sono 
i regali più costosi e pre-
ziosi che possiate fare. 
Buon Natale, io me 
ne vado a stare “con 
le quattro capriole di 
fumo del focolare”

Iolanda Falanga
tradotte a modo mio. 
Libertà è essenziali-
tà, liberarsi da ciò che 
è superfluo; libertà è 
responsabilità, non si-
gnifica non avere limi-
ti, tutt’altro, i confini ci 
servono per costruire la 
nostra identità e assu-
merci l’onere di chi sia-
mo, con pregi e difet-
ti, capacità e limiti; Li-
bertà è verità e sogno, 
cioè riuscire a essere 
pienamente se stessi, 
allo stesso tempo de-
siderare di essere mi-
gliori. Mentre riflettevo 
su questo, mi è venu-
ta in mente la poesia di 
Wislawa Szymborska 
“Sotto una piccola 
stella” 
e la condivido 
con voi anche 
per augurarvi 
un sereno Natale, 
o altra festività 
celebriate. 
Chiedo scusa al caso 
se lo chiamo necessità. 
Chiedo scusa alla 
necessità 
se tuttavia mi sbaglio. 
Non si arrabbi la felicità 
se la prendo per mia. 
Mi perdonino i morti 
se ardono 
appena nella mia 
memoria. 
Chiedo scusa al tempo 
per tutto il mondo che 
mi sfugge a ogni 
istante. 
Chiedo scusa al vecchio 
amore 
se do la precedenza
 al nuovo. 
Perdonatemi, 
guerre lontane, 
se porto fiori a casa. 
Perdonatemi, ferite 
aperte, 
se mi pungo un dito. 
Chiedo scusa a chi grida 
dagli abissi per il disco 
col minuetto. 
Chiedo scusa 
alla gente nelle 
stazioni se dormo 
alle cinque 
del mattino. 
Perdonami, 
speranza braccata, 
se a volte rido. 
Perdonatemi, 
deserti, se non corro 
con un cucchiaio 
d’acqua. 
E tu, falcone, 
da anni lo stesso, 
nella stessa gabbia, 
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Botti di capodanno: come aiutare 
I nostri amici a quattro zampe

Con l’avvicinarsi del Capo-
danno, una delle preoccu-
pazioni principali dei pro-
prietari di animali  è come 
proteggere i propri amici   
a quattro zampe dai ru-
mori assordanti dei botti. 
Tuttavia, spesso si sotto-
valuta il pericolo che le 
esplosioni rappresentano 
per gli animali  che pos-
sono sviluppare fobie e 
disturbi comportamentali 
a causa di questo evento 
annuale.
Lo scoppio dei fuochi 
artificiali in piena notte 
causa agli animali danni 
inimmaginabili; negli uc-
celli un botto causa uno 
spavento tale che li indu-
ce a fuggire dai dormitori 
(alberi, siepi e tetti delle 
case), volando al buio 
alla cieca anche per chi-
lometri, andando a mo-
rire sfracellati addosso a 
qualche muro, albero o 

cavi elettrici; quelli che 
riescono ad atterrare o a 
posarsi in qualche albero 
spesso muoiono assidera-
ti a causa delle rigide tem-
perature invernali ed alla 
mancanza di un riparo.
Nei gatti, e soprattutto 
nei cani, un botto crea for-
te stress e spavento tali 
da indurli a fuggire dai 
propri giardini e recinti, 
per scappare dal rumore 
a loro insopportabile, fi-
nendo spesso vittime del 
traffico o di ostacoli non 
visibili al buio.
Va ricordato che cani, gat-
ti e piccoli animali dome-
stici si spaventano quasi 
a morte per i botti della 
notte di San Silvestro; ciò 
è dovuto in particolare 
alla loro soglia uditiva 
infinitamente più svilup-
pata e sensibile di quella 
umana.
L’uomo ha un udito con 

una percezione compresa 
tra le frequenze denomi-
nate infrasuoni, intorno 
ai 15 hertz, e quelle deno-
minate ultrasuoni, sopra i 
15.000 hertz.
Cani e gatti, invece, di-
mostrano facoltà uditive 
di gran lunga superiori: il 
cane fino a circa 60.000 
hertz mentre il gatto fino 
a 70.000 hertz.
Come aiutare, dunque,  
i nostri amici a quattro 
zampe la sera di Capo-
danno? Lo chiediamo alla 
Garante dei Diritti degli 
Animali del Comune di 
Caserta,  Dott.ssa Adria-
na Giusti.
“Per tutelare al meglio 
i vostri amici a quattro 
zampe durante i festeg-
giamenti di Capodanno 
- dice Adriana Giusti-  vi 
consiglio : 
1) Non lasciare da soli i 
vostri animali, di non la-

sciarli mai in giardino o 
sui balconi, devono essere 
posti in una situazione di 
massima protezione, pos-
sibilmente lontana dal ru-
more dei petardi.
2) È auspicabile trascor-
rere queste giornate di 
trambusto, lontani dalla 
città, magari in un luogo 
dove i festeggiamenti si-
ano meno “imponenti”....
3) Siate complici con loro, 
mostrategli tutta la vo-
stra dedizione ed il vostro 
affetto, giocate con loro, 
fategli sentire fortemen-
te la vostra presenza che 
deve essere rassicurante.
4) Quando portate fuori il 
vostro cane, fatelo rigoro-
samente al guinzaglio ed 
in luoghi possibilmente 
sicuri.
5) Mi raccomando non 
somministrate sostanze 
calmanti, a meno che non 
sia stato un medico veteri-
nario a prescriverli.
Le soluzioni fai da te spes-
so sono molto pericolose.
Vi consiglio inoltre di te-
nere alto il volume della 
televisione, per attutire il 
rumore dello scoppio dei 
petardi.
Per aiutare e proteggere 
i gatti ed i cani randagi, la 
sera di Capodanno, si pos-
sono mettere ben nasco-
ste, delle cuccette dove 
possono rifugiarsi duran-
te lo scoppio dei fuochi 
d’artificio. Consiglio vi-
vamente di far mangiare 
abbondantemente i gatti 
di colonia, in modo che 
non sentano l’esigenza di 
spostarsi in cerca di cibo”-
Non utilizzare i botti sarà 
un segno di civiltà e sensi-
bilità anche nei confronti 
di tutti gli operatori, in 
particolar modo i Vigili 
del Fuoco, che il primo 
dell’anno devono interve-
nire per interventi di soc-
corso di animali rifugiatisi 
in ogni dove.
Non va dimenticato che i 
Carabinieri e la Polizia di 
Stato possono applicare 
nei confronti di tutti un 
articolo del codice pe-
nale, il 703, purtroppo 
dimenticato da molti ma 
comunque in vigore, che 
recita: ‘Chiunque, senza la 
licenza dell’Autorità, in un 
luogo abitato o nelle sue 
adiacenze, o lungo una 
pubblica via o in direzione 
di essa (... omissis ...) ac-
cende fuochi d’artificio, o 
lancia razzi (... omissis...), 
o in genere, fa accensioni 
o esplosioni pericolose, 
è punito con l’ammenda 
fino a lire 200.000, se il 
fatto è commesso in un 
luogo ove sia adunanza 
o concorso di persone, la 
pena è dell’arresto fino a 
un mese .
 Chi ama gli animali non 
usa i botti e chi festeggia 
con i botti è colpevole 
ogni anno della morte, 
dopo gravi sofferenze, 
di migliaia di animali per 
spavento, ferite, asside-

ramento.
Il nostro appello è  a tutte 
le persone sensibili e civili 
affinché non utilizzino i 
botti e convincano di ciò 
anche i propri conoscenti.  
In questo modo si eviterà 
una strage silenziosa e 
centinaia di interventi dei 
Vigili del Fuoco chiamati 

ogni anno per recuperare 
cani e gatti terrorizzati 
rifugiati nei posti più im-
pensabili. Quindi meglio 
il simpatico ed innocuo 
botto della bottiglia di 
spumante così sarà festa 
per tutti, animali e Vigili 
del Fuoco compresi.

Giovanna Paolino

PRO LOCO SAN NICOLA LA STRADA

Concorso natalizio 
‘’Il presepe in casa”
Per le prossime festività natalizie, la Pro Loco di San Ni-
cola la Strada, bandisce ed organizza, il concorso
“Il presepe in casa 2024”
Per partecipare ed iscriversi, dichiarando il proprio 
consenso a far accedere nella propria abitazione, i 
componenti della giuria del concorso per fotografare 
il presepe, bisogna inviare una mail al seguente indi-
rizzo: prolocosannicolals@libero.it, indicando nome e 
cognome (in particolare quello riportato sul citofono) 
indirizzo preciso di casa, numero di telefono per contat-
ti e mail di preferenza per ricevere eventuali comunica-
zioni.

Per i presepi in casa di grandi dimensioni, nei giorni 2 e 3 
gennaio 2025 dalle ore 17 alle 20, due o tre soci della 
Pro Loco, componenti della giuria, si recheranno pres-
so le abitazioni dei cittadini che avranno manifestata la 
loro intenzione a partecipare al concorso, inviando la 
mail come sopra descritto, per fotografare o video ri-
prendere il manufatto natalizio.
Il video o le foto del presepe saranno proiettate nel cor-
so della serata di premiazione che si svolgerà durante 
la “Tombolata” prevista nel salone borbonico m piazza 
Municipio 14 a San Nicola la Strada, nel pomeriggio del 
6 gennaio 2025.
Coloro che vorranno esporre i loro presepi trasportabi-
li potranno portarli dalle 9 del mattino del 6 gennaio 
2025 nel salone borbonico dove resteranno in esposi-
zione fino a conclusione della “
Il trasporto dei presepi dall’abitazione dei partecipanti 
al salone borbonico in piazza Municipio 13 sarà a cura 
dei proprietari.
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Concessionario

Inclusione e Innovazione: 
Al Via il Progetto Erasmus+ 
“Education for Everyone”

L’Istituto Comprensivo CAPOL DD di San Nicola La Stra-
da, in provincia di Caserta, si conferma ancora una vol-
ta protagonista di un importante cammino educativo e 
culturale, annunciando con orgoglio l’avvio del progetto 
Erasmus+ KA210 dal titolo *“Education for Everyone”*. 
Un’iniziativa internazionale che punta a promuovere la di-
versità come ricchezza e a rendere l’istruzione accessibile 
e inclusiva per tutti.
Il progetto, identificato dal codice ufficiale *”EDU-
CATION FOR EVERYONE No 1 2023-2-PL01-KA210-
SCH-000173286”*, vede la partecipazione di quattro 
nazioni: Italia, Polonia, Turchia e Macedonia del Nord, 
ognuna rappresentata da istituti scolastici che collabora-
no per un obiettivo comune: abbattere le barriere cultu-
rali e sociali che limitano l’accesso all’educazione.
La prima fase operativa, appena conclusa, ha visto cin-
que docenti dell’Istituto CAPOL DD recarsi a Skopje, in 
Macedonia del Nord, ospiti della scuola *Petar Pop Ar-
sov*. Qui, insieme ai colleghi provenienti da Polonia e 
Turchia, i docenti italiani hanno preso parte ad un’intensa 
settimana di confronto culturale e formativo. 
L’obiettivo della mobilità è stato quello di approfondire il 
tema dell’inclusione scolastica, condividendo buone pra-
tiche e strategie innovative per garantire un’istruzione di 
qualità a tutti gli studenti, senza distinzioni di provenien-
za, cultura o condizione sociale. Un’esperienza arricchen-
te che ha permesso ai partecipanti di costruire una rete 
internazionale di idee e metodologie all’avanguardia.
Grazie alla lungimiranza della dirigente scolastica, dott.
ssa Patrizia Merola, sempre attenta alle sfide dell’educa-
zione moderna, questo progetto rappresenta una stra-
ordinaria opportunità per l’Istituto Comprensivo di San 
Nicola La Strada di crescere all’interno di un contesto 
europeo. 
I docenti coinvolti stanno acquisendo competenze pre-
ziose che non solo arricchiranno la loro professionalità, 
ma contribuiranno a creare una comunità scolastica sem-
pre più coesa e capace di affrontare le sfide dell’inclusio-
ne. In quest’ottica, *“Education for Everyone”* diventa un 
simbolo di speranza e collaborazione, unendo Paesi, cul-
ture e persone sotto il comune obiettivo di un’educazione 
aperta e accessibile a tutti.
Il progetto, che si svilupperà in ulteriori fasi nei prossimi 
mesi, consolida l’impegno dell’Istituto CAPOL DD verso 
una scuola che sappia valorizzare le diversità e accogliere 
ogni studente come parte di una comunità globale. Le fu-
ture attività previste, sia in Italia che all’estero, rafforze-
ranno il legame con i partner europei e offriranno nuove 
opportunità di crescita e innovazione.
Con l’hashtag #EducationForEveryone, l’Istituto invita 
tutta la comunità a seguire gli sviluppi di questo percorso 
che, grazie alla sinergia tra culture e competenze.

CASERTA DICE NO 
AL DIMENSIONAMENTO SCOLASTICO                                                                                                       
di Giovanna Paolino

Il TAR Campania ha stabi-
lito che il Ministero dell’I-
struzione  deve correggere 
il dato relativo al numero 
degli studenti sulla base del 
quale viene deciso il nume-
ro di autonomie scolastiche  
per l’a.s. 2025/2026.  E ciò 
in seguito al ricorso presen-
tato dalla Regione Campa-
nia che aveva contestato al 
Ministero dell’Istruzione e 
del Merito l’utilizzo di dati 
che, poi,  “ si sono rivelati  
falsi”.  Si tratta di un primo 
importante passo verso 
la rideterminazione del 
numero di autonomie, e , 
quindi, di istituti scolastici,  
che in base alle precedenti 
determinazioni ministeriali, 
avrebbe comportato ulte-
riori tagli.      
    Il dimensionamento sco-
lastico elaborato nell’anno 
precedente si basava su 
una presunta riduzione di 
25mila studenti nella pla-
tea scolastica regionale. 
Tuttavia, il presidente De 
Luca ha dichiarato che que-
sta contrazione non trova 
riscontro nei dati effettivi 
raccolti sul territorio. La di-
screpanza emersa ha reso 
necessaria una revisione 
delle decisioni adottate dal 
Ministero.            
A tale proposito, va sot-
tolineato  che, nei giorni 
scorsi, in merito al dimen-
sionamento scolastico in 
provincia di Caserta, è sta-
to redatto un documento 
unitario dalle organizza-
zioni sindacali   indirizzato 
alla Regione Campania, 
all’Assessore regionale 
all’Istruzione, al  Presidente 
della Provincia di Caserta, 
ai  sindaci dei Comuni di 
Caserta, Capua, Sparanise, 
Francolise, Cancello ed Ar-
none, al Direttore generale 
Ufficio scolastico regiona-
le, Al Dirigente dell’Ambito 
territoriale di Caserta, alle  
Istituzioni scolastiche della 
provincia.
Il documento è stato firma-
to dalle seguenti sigle sin-
dacali:   FLC CGIL - Ornella 
Fontanella- , CISL SCUOLA 
- Giovanni Brancaccio-, UIL 
SCUOLA - Franco Caropre-
se-,    SNALS - Nicola Rossa-
no-, GILDA - Cesario Oliva-. 
      
La questione dell’accorpa-
mento riguarda, per la città 
di Caserta,  riguarda l’ISTI-
TUTO  PROFESSIONALE  “ 
Galileo Ferraris” e l’ISTITU-
TO  TECNICO“ Michelange-
lo Buonarroti”  che hanno 
formato intere generazioni 
di studenti e professionisti.  
Una proposta del tutto im-
motivata che andrebbe ul-
teriormente a penalizzare 
la città di Caserta e mortifi-
care la sua comunità scola-
stica: va sempre ricordato, 
infatti, che il taglio alle au-
tonomie scolastiche com-
porterà una contrazione 
significativa degli organici 
di docenti, Ata e Dsga, oltre 
che dei Dirigenti scolastici.   
Su questo punto, le suindi-
cate organizzazioni sinda-
cali hanno  stigmatizzato  

l’assoluto silenzio, su que-
sto fronte, dell’amministra-
zione comunale, che mai ha 
ritenuto di convocare un 
tavolo tecnico con dirigenti 
scolastici e sindacati di ca-
tegoria.  

Inaccettabile anche la pro-
posta che riguarda il comu-
ne di Capua con l’Istituto 
Pier delle Vigne che accor-
perebbe la Fieramosca 
Martucci e la conseguente 
perdita di un’ulteriore au-
tonomia scolastica, in as-
senza, al momento, di qual-
siasi delibera comunale in 
materia.
Incoerenze, incongruenze 
e criticità si registrano an-
che per gli accorpamenti di 
plessi a Mondragone, Spa-
ranise, Francolise e Cancel-
lo Arnone. 
Si tratta - sostiene il docu-
mento-  di una  proposta 
vergognosa e irricevibile 
che continua a mortificare 

le scuole e i lavoratori della 
provincia di Caserta, oltre 
che le famiglie, sottoposte 
a un grave disagio visto che 
proprio in questi giorni do-
vrebbero decidere su basi 
certe a quale scuola iscrive-
re i propri figli.  
Già lo scorso anno Caserta 
ha pagato un pesante dazio 
al dimensionamento regio-
nale, con un taglio di 15 au-
tonomie scolastiche a fron-
te delle 12 inizialmente 
previste. Tutto ci si sarebbe 
attesi, dunque, tranne un 
nuovo accanimento nei 
confronti della provincia di 
Caserta.
Il comune di Caserta, ad 
oggi, ha tutte scuole nor-
mo dimensionate in base 
ai parametri vigenti. Non 
si capisce, pertanto, perché 
debbano essere tagliate ul-
teriori autonomie scolasti-
che. E la situazione rasenta 
addirittura l’assurdo se si 
considera che il capoluogo 

è stato oggetto di un pro-
getto di dimensionamento 
appena un anno fa, costato 
già la perdita di un’autono-
mia scolastica. A distanza 
di dodici mesi viene messo 
in discussione quello stes-
so progetto, e si va a riorga-
nizzare una rete scolastica 
che è già ampiamente al di 
sopra dei parametri richie-
sti. In soli due anni dunque 
il capoluogo provinciale 
perderebbe, in base alla 
proposta della Regione, tre 
autonomie scolastiche se si 
considera anche la scuola 
secondaria di secondo gra-
do. 
Alla luce delle considera-
zioni esposte, le sigle sin-
dacali chiedono alla Regio-
ne di formulare una nuova 
proposta di Piano che non 
preveda tagli di autonomie 
scolastiche per la provincia 
di Caserta, che ha già dato 
più del dovuto in questi 
anni. 
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ANTICO PANIFICIO

FUSCO
Pane casereccio
a lievitazione 
naturale

IL TUO PANE 
QUOTIDIANO

Scontro tra Vasco Rossi e Matteo Salvini: 
Intervengono le Associazioni delle vittime della strada 

Era un pò difficile da 
immaginare, ma è anda-
ta proprio così: questo 
ultimo scorcio di 2024 è 
stato caratterizzato dalla 
polemica tra il cantante 
Vasco Rossi ed il Ministro 
Matteo Salvini in merito 
al Nuovo Codice della 
Strada entrato in vigore il 
14 dicembre scorso.
In una story pubblicata 
su Instagram,  la rock 
star ha lanciato la sua in-
vettiva: “Allora ragazzi 
il ministro Salvini, il mi-
nistro Matteo Salvini in 

questo 14 di dicembre, 
da domani sera, prossi-
mo weekend, ha fatto in 
modo per il vostro bene 
che se avete fumato una 
canna anche una setti-
mana prima e venite, 
fermati, potete essere 
arrestati immediata-
mente e vi viene ritirata 
la patente per tre anni. 
Questo è il ministro 
Salvini, lo ha deciso per 
il vostro bene, natural-
mente”.

Il giorno dopo Salvini ha 
risposto a questa critica, 
a margine del congres-
so della Lega Lombar-
da. “Adoro Vasco Rossi 
come cantante, ma vor-
rei che si confrontasse 
con i parenti di qualcu-
no che è morto in un in-
cidente stradale causa-
to da uno che guidava 
sotto l’effetto di stupe-
facenti”, ha detto il se-
gretario della Lega. Poco 
dopo Vasco ha replicato a 
Salvini, chiedendo al mi-
nistro di confrontarsi con 

“tutti quelli che, senza 
patente, perderanno il 
lavoro e non potranno 
più andare a lavorare”. 
Secondo il cantante, in-
fatti, la nuova legge “non 
salva nessuna vita”, ma 
“punisce e arresta chi 
perfettamente lucido al 
volante può avere assun-
to cannabis o fumo passi-
vo anche giorni prima di 
mettersi alla guida”.
A mettere un freno sulla 
querelle, è intervenuto  

il Sig.  Biagio Ciaramella  
come  portavoce delle 
associazioni A.M.C.V.S. 
Odv (Associazione Mam-
me Coraggio e Vittime 
della Strada Odv), presie-
duta da Elena  Ronzullo; 
A.U.F.V. Odv   Associa-
zione Unitaria Familiari 
e  Vittime  della Strada 
Odv e A.I.F.V.S. ODV 
“)”Associazione Italiana 
Familiari e Vittime della 
Strada Odv, presiedute 
da  Alberto  Pallotti: “Ci 
vediamo costretti a in-
tervenire come associa-

zioni vittime 
della strada 
– ha dichia-
rato Biagio 
Ciaramella- 
non ritenia-
mo giusta 
la polemica 
del Cantante 
Vasco Rossi, 
noi stimiamo 
molto come 
c a n t a n t e , 
perché coi 

suoi brani le generazio-
ni passate e presenti 
sognano con la sua mu-
sica, noi non prendiamo 
le difese delle nuove 
regole del codice della 
strada, introdotte dal 
ministro dei Trasporti 
Matteo Salvini.
Ma diciamo solo che 
potrebbe essere un de-
terrente per diminuire 
questa mattanza sulle 
strade di tutta Italia, e 
facciamo una domanda 

specifica a Vasco Rossi:  
Ha mai parlato nei suoi 
concerti al pubblico pre-
sente di sicurezza stra-
dale. Noi vivendo que-
sta tragedia tutti giorni, 
invitiamo come famiglia 
Ciaramella a trascorrere 
una giornata con nostro 
dolore, così da essere 
testimone per diminuire 
questa mattanza sulle 
strade, così si renderà 
conto come passiamo 
tutti giorni il nostro er-
gastolo del dolore, che 
purtroppo ci ha costret-
to chi non ha voluto ri-
spettare il codice della 
strada.
Ecco perché ci chiedia-
mo e siamo amareggiati 
per il non rispetto di tut-
ti morti sulle strade, che 
si discuta più di sanzioni, 
che dei morti sulle stra-
de, noi come associazio-
ni proponiamo a unirsi 
tutti insieme per ferma-
re queste stragi strada-
li, lei grande Vasco con 
il suo prestigio potreb-
be essere un deterrente 
per il messaggio di sicu-
rezza stradale.
Sia nelle sue canzoni 
che a parlare con i suoi 
fan, ecco perché ci ap-
pelliamo al suo senso di 
umanità, lavoriamo tut-
ti assieme per fermare 
questa mattanza sulle 
strade, le lanciamo una 
proposta noi saremo 
molto onorati a fare si-
curezza stradale assie-
me a lei  anche nei suoi 
concerti”. 
“Sono vicino anch’io 
(come tutti)  ai parenti 
delle vittime di inci-

denti stradali causate 
da ubriachi o drogati al 
volante – ha spiegato Va-
sco  Rossi -  Ma la nuova 
legge di Salvini non pre-
viene questo. Non sal-
va nessuna vita! Punisce 
e arresta chi, perfetta-
mente lucido al volante, 
può avere assunto can-
nabis o addirittura fumo 
passivo anche nei giorni 
precedenti al momento 
della guida. Questo non 
è ridurre gli incidenti 
stradali, ma è fare pro-
paganda sulla pelle del-
le persone e persegui-
tare una minoranza che 
non può difendersi.  Io 
odio i bulli! Salvini forte 
con i deboli e debole con 
i forti”.
La vita di Biagio Ciara-
mella e di Elena Ronzullo 
è cambiata dal  31 luglio 
2008, quando cioe’ quan-
do il loro figlio, Luigi, 
19 anni, uscì da casa in 
macchina per non farvi 
più ritorno. Da allora, en-
trambi lottano per otte-
nere giustizia per la loro 
famiglia e anche per tut-
te le vittime della strada. 
Secondo la Stradale di 
Caserta, che ha condot-
to le indagini, l’auto di 
Luigi sarebbe sbandata 
e andata a finire contro 
un palo dell’Enel, dopo 
aver percorso circa 40 
metri lungo il ciglio della 
strada. «Il mio sospetto 
– aggiunge il papà di Lu-
igi – è che da un viottolo 
abusivo, posto a circa 25 
metri dall’incrocio, sia 
uscito a marcia indietro e 
all’improvviso un tratto-
re che aveva un atomizza-

tore con dentro del ver-
derame. Pensiamo che, 
venendo fuori a marcia 
indietro, il trattore abbia 
urtato con l’atomizzato-
re il lato destro dell’auto 
di mio figlio e che il ver-
de rame si sia riversato 
sull’auto. Per questo ab-
biamo fatto fare le analisi 
per la ricerca del rame a 
un centro specializzato. 
Secondo la Stradale di 
Caserta, che ha condot-
to le indagini, l’auto di 
Luigi sarebbe sbandata 
e andata a finire contro 
un palo dell’Enel, dopo 
aver percorso circa 40 
metri lungo il ciglio del-
la strada.    Ciaramella 
aggiunge: “Ci chiediamo 
perché all’ospedale di 
Caserta, dove mio figlio 
è stato portato dopo 
l’incidente, il medico 
che ha esaminato il suo 
corpo non ha trovato 
alcuna macchia. Perché 
molti testimoni, sotto 
giuramento, non hanno 
detto la verità. Perché 
tanti altri che hanno as-
sistito all’incidente non 
hanno parlato. Chi ha 
urtato la sua auto? Chi 
ha fatto sciacallaggio 
facendo sparire 50 euro 
dal suo portafogli?”.
Dinanzi a tanto dolore,  
risulta ovvio che è inutile 
replicare. I Romani dice-
vano “dura lex sed lex”, 
ma, si sa, allora le star 
degli stadi, ops degli an-
fiteatri, erano i gladiatori 
e non i cantanti”.

Giovanna Paolino

https://www.instagram.com/p/DDmnR_Aohgi/
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VIA ACQUAVIVA - CASERTA

PER UNA COLAZIONE TUTTA DA GUSTARE

Via Le Taglie 11-13 - San Nicola la Strada (CE)
Tel./Fax 0823 459147

e-mail: comunalesnicola@incofarma.it
pec: farcomsnicola@pec.it

LA FARMACIA COMUNALE
È APERTA DAL LUNEDÌ AL SABATO 

DALLE ORE 08:30-13:30 / 16:00-20:00
LA DOMENICA (se di turno) e festivi 08:30-13:00 - 16:00-20:00

GIORNATE DELLA SALUTE 
IN FARMACIA

l 27 DICEMBRE 
TEST GRATUITO UDITO 09:00-13:00.

NEL SALONE BORBONICO CONVEGNO 
SULLA MUSICA NAPOLETANA 
DAL MEDIOEVO AD OGGI
Fasi finali della decima edizione del convegno ‘Scala Na-
poletana’, il progetto didattico-divulgativo curato dall’ 
associazione Cultura viva, realizzato con il Comune di 
San Nicola la Strada, che ha avuto luogo nell’ambito de-
gli  eventi del “Natale Sannicolese” (curato dall’assessore 
Alessia Tiscione in collaborazione con l’assessore Maria 
Natale), nel Salone Borbonico di Piazza Municipio. In pri-
mo piano l’importanza storico-culturale del patrimonio 
musicale e letterario di Napoli dal Medioevo ad oggi. Si 
è partiti con il documentario “Una storia della canzone a 
Napoli”, cui ha fatto seguito  l’esibizione del trio Lambia-
se/Ponzo/Volpe, con il chitarrista Pietro Condorelli, con la 
centro le diversità e le affinità sonore napoletano nei con-
fronti  delle esperienze statunitensi di quegli anni, con par-
ticolare riferimento alle figure di Charlie Parker e George 
Gershwin. Utilizzato come strumento di analisi l’incidenza 
della scala minore armonica di II° bemolle, internazional-
mente riconosciuta come “Scala napoletana”. Il confronto 
ha poi virato  sulla indubbia importanza storica e artistica 
del poeta Salvatore Di Giacomo.  Quest’anno, tra gli altri, 
nel dibattito, sono state coinvolte diverse personalità del 
mondo dell’arte, dell’informazione e della musica: i pro-
duttori musicali Ennio Nicolucci e Claudio Poggi, l’avvoca-
to Alessandro Senatore da anni impegnato nelle relazioni 
culturali tra l’Italia e Cuba, Daniela Menafro, archivista e 
Presidente di Amici degli archivi Onlus, i musicisti France-
sco Ponzo, già collaboratore di Lina Sastri e del Maestro 
Roberto De Simone, Ezio Lambiase chitarrista da anni al 
fianco di Eugenio Bennato, il giornalista Ugo Clemente di-
rettore editoriale del quotidiano Cronache di Napoli, Cro-
nache di Caserta, e Cronachedi.it., il chitarrista e direttore 
della cattedra di chitarra jazz, presso il Conservatorio di 
Napoli, Pietro Condorelli.
 
MERCATINI DI NATALE ALLA ROTONDA
Mercatini di Natale alla Rotonda in questo fine settimana. 
L’iniziativa  è dell’Azione Cattolica - Pier Giorgio Frassati 
della Parrocchia Santa Maria della Pietà di San Nicola la 
Strada, che curerà i mercatini natalizi il 21 e 22 dicembre. 
Il 21 dicembre il mercatino avrà luogo dalle 16:30 alle 22; 
il 22 dicembre gli orari saranno suddivisi in due sessioni: 
dalle 11:00 alle 14:30 e dalle 16:30 alle 21:00. Musi-

ca dal vivo, uno stand per il cibo e tanti prodotti natalizi 
e non. Questi gli ingredienti dei mercatini, oltre a giochi 
per bambini e adulti e alla presenza di Babbo Natale, al 
quale i bambini potranno consegnare la classica letteri-
na oltre a fare una foto. Per le informazioni: Instagram @
ac.santamariadellapieta, dove sarà possibile restare ag-
giornati sugli orari e le novità. Il ricavato sarà devoluto alla 
Parrocchia San Domenico della Pietà per lavori strutturali.
 
VIA DA VINCI, LAVORI COMPLETATI. 
VA BENE COSI’?
Torniamo su Via Da Vinci. Ne abbiamo parlato più volte 
nelle ultime settimane a proposito di lavori che hanno in-
teressato i sottoservizi. Lavori completati, anche se stan-
no proseguendo lungo altre strade cittadine, e recupero 
dello stato dei luoghi. Recupero? Il problema è che si trat-
ta di un recupero molto approssimativo, specialmente se 
si considera che il rifacimento di questa strada, un anno fa 
circa, è costato un occhio della testa. Il manto di asfalto è 
stato tagliuzzato in lungo ed anche in largo, alla fine si è 
provveduto al rifacimento soltanto in relazione agli scavi 
effettuati. Che tra l’altro hanno provocato una lunga inter-
ruzione elettrica in diverse strade della zona. Resisteran-
no? Abbiamo dei dubbi, dato che l’asfalto utilizzato non ci 
appare come un modello di compattezza, ed oltretutto le 
esperienze passate dimostrano come questo tipo di rifa-
cimento lasci il tempo che trova, con l’arrivo delle prime 
piogge. Del resto basta recarsi in via De Sica, per avere 
dimostrazione di come i rifacimenti parziali siano poco ef-
ficaci. Lungo questa strada grossi pezzi di asfalto hanno 
perso ancoraggio e vagano lungo la carreggiata. Sarà così 
anche per via Da Vinci? Ci auguriamo di no, ma un control-
lo non guasterebbe. Ci affidiamo ai nostri amministratori, 
anche perché da questo punto di vista c’è già , ed almeno, 
un incoraggiante precedente: in via Grotta, allorquando il 
vice sindaco Raffaele Della Peruta, sempre in tema di sot-
toservizi, non contento del lavoro fatto pretese, ed otten-
ne, il rifacimento dell’intera strada.
 
PISCINA COMUNALE, A QUANDO 
LA SISTEMAZIONE DELLA PARTE 
RETROSTANTE?
Anche in questo caso torniamo su di un problema annoso. 
Da quanto sembra la gestione della locale piscina comuna-
le sta andando abbastanza bene, ci chiediamo perché non 

si intervenga per dare decoro  alla parte retrostante, pre-
da di erbaccia ed incuria? Oltre a sistemare qualche mat-
tonella, e qualche lettera, della facciata principale. E’ così 
difficile prevedere una regolare manutenzione del verde 
evitando che l’erbaccia prenda il sopravvento. Oltretutto 
vi si potrebbe tranquillamente parcheggiare, utilizzando 
anche questa parte dell’area, oltre a quella posta frontal-
mente al principale ingresso. Ci auguriamo che arrivi una 
risposta positiva, ed ovviamente ci affidiamo anche ai no-
stri amministratori affinché vigilino su questo aspetto. Tra 
l’altro, un’area privata adiacente, è stata completamente 
ripulita. Ed è venuta fuori la croce posta a ricordo della 
visita di missionari in città. Perché quel ‘ricordo’ è posto 
all’interno di un’area privata ed inaccessibile? Nonostante 
sia stato posto a pochi metri dal ciglio della strada.
 
CADITOIE RIPULITE?
Nei mesi scorsi era stata avviata una pulizia delle centinaia 
di caditoie presenti in città. Una operazione di pulizia quan-
to mai utile, specialmente se si considera quanta pioggia 
stia cadendo negli ultimi anni. Ci chiediamo se tale puli-
zia sia stata completata. Qualche giorno fa, infatti, dopo 
qualche ora di pioggia una delle caditoie di via Da Vinci, 
in prossimità del locale panificio, è apparsa del tutto im-
possibilitata a recepire l’acqua piovana, poiché del tutto 
otturata da terriccio e cartacce. Ci chiediamo se non sia il 
caso di avviare una rapida verifica, anticipando le probabili 
piogge di questo inverno ormai arrivato.
 
 
 

SAN NICOLA E CASERTA:
UNA ELEZIONE IN COMUNE
I Comuni che sono andati 
al voto nel 2020 e 2021 
andranno alle urne sei 
mesi dopo la regolare 
scadenza del mandato. 
Di recente, la conferma 
in tal senso è arrivata 
dal Dipartimento Affa-
ri Interni e Territoriali 
– Direzione per i servizi 
elettorali del Ministe-
ro dell’Interno- con la 
circolare 83/2024. Si 
tratta di una circolare 
che, in buona sostanza, 
fa riferimento alla legge 
182/1991: poiché si è 
avuta l’emergenza covid 
le elezioni ordinarie, per 
i comuni andati al voto 
nel 2020 e 2021 (vale 
a dire in piena emergen-
za), erano state differite; 
quindi, non più svolte in 
una domenica compresa 
tra il 15 aprile ed il 15 
giugno, ma a Settembre. 

Un differimento, come 
detto, che aveva inte-
ressato sia i comuni che 
erano andati al voto nel 
2020, come San Nicola 
la Strada; sia i comuni 
andati al voto nel 2021, 
come Caserta. Comuni 
che, come premesso, 
non avevano avuto la 
possibilità di andare alle 
urne entro il periodo or-
dinario, ma in autunno. 
La Circolare in oggetto 
evidenzia quindi che tale 
differimento si era reso 
indispensabile proprio 
a causa dell’emergenza 
pandemia, mentre nulla 
era stato disposto re-
lativamente al rinnovo 
elettorale degli enti in-
teressati e coinvolti nella 
situazione. A tali Ammi-
nistrazioni, dunque, fa 
capo la legge 182/1991, 
secondo la quale se il 

mandato elettorale sca-
de nel secondo semestre 
dell’anno, si va al rinno-
vo tra il 15 aprile ed il 15 
giugno dell’anno succes-
sivo a quello di compi-
mento del quinquennio. 
Pertanto, i Comuni che 
hanno votato nel secon-
do semestre del 2020, 
andranno nuovamente 
alle urne per eleggere 
sindaci e Consiglio co-
munale, nella primavera 
del 2026, mentre i Co-
muni che hanno votato 
nel secondo semestre 
del 2021, eleggeranno 
i propri organi nella pri-
mavera del 2027. Per 
San Nicola la Strada, 
dunque, urne aperte nel-
la primavera del 2026, 
per Caserta appunta-
mento alla primavera 
del 2027. La legge so-
pracitata fornisce quindi 

una risposta necessaria 
alle esigenze elettorali 
“post-pandemia”, con i 
vari schieramenti ai qua-
li è concesso ancora un 
po’ di tempo per l’orga-
nizzazione della futura 
battaglia elettorale, dal-
la quale scaturiranno i 
nuovi amministratori sia 
del nostro Comune, che 
del nostro Capoluogo 
di Provincia. Attenzione 
però, perché per alcune 
cose il tempo non è mai 
abbastanza e le elezio-
ni politiche, a qualsiasi 
livello, non fanno ecce-
zione. Vedremo come le 
forze in campo sapran-
no prepararsi alle nuove 
sfide proposte dall’at-
tualità dei tempi e come 
sapranno affrontare le 
vecchie sfide ancora in 
corso.

Riccardo Russo
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Festeggiati i settanta anni della fondazione 
del Panathlon Club Caserta “Terra di Lavoro”
Tammaro Cassandro vin-
citore della Coppa del 
Mondo 2024 di tiro a 
volo specialità skeet, è 
stato l’ospite d’onore del-
la conviviale del Panath-
lon Club Caserta “Terra di 
Lavoro”, che al ristoran-
te “Le colonne” di Caser-
ta, ha festeggiato i suoi 
settanta anni dalla co-
stituzione avvenuta il 15 
ottobre 1954. Il club ca-
sertano è stato il sedice-
simo costituito in Italia. 
Il tiratore capuano è sta-
to accolto del presiden-
te del club “Terra di Lavo-
ro” Giuliano Petrungaro il 
quale ha poi fatto gli ono-
ri di casa agli altri ospiti: 
il vice presidente del Pa-
nathlon Distretto Italia 
Francesco Schillirò, il Go-
vernatore dell’Area 11 
Campania Paolo Santul-
li ed i presidenti del club 
della nostra regione: Lu-
cia Scrima, vice gover-
natrice Area 11 e presi-
dente del club di Ariano 
Irpino, Alfonso Pepe se-
gretario Area 11 e pre-
sidente del club Napoli, 
Giosuè Vitagliano presi-
dente del club Campi Fle-
grei, Umberto Asprino 
presidente del club Cau-
dium e Maria Iorio presi-
dente del club Neapolis.
I saluti del presidente Pe-
trungaro hanno aperto i 
lavori. “Sono particolar-
mente felice per la  par-
tecipazione di tanti soci e 
dei numerosissimi ospiti, 

sarà una serata indimen-
ticabile, all’insegna dell’ 
amicizia e della familia-
rità” ha dichiarato ed poi 
ha presentato il libro rie-
vocativo della Storia del 
Club ed il gagliardetto 
ideato per l’occasione ed 
ha anticipato gli omaggi 
personalizzati che sono 
poi stati donati a tutti i 
partecipanti e alle signo-
re presenti.
E’ poi intervenuto il Go-
vernatore della Campa-
nia Santulli, che di recen-
te ha ricevuto la Stella 
d’Oro al Merito sportivo 
dal Coni,  il quale ha di-
chiarato. “Da presidente 

del club di Caserta ho fe-
steggiato i sessanta anni 
della costituzione. Sia-
mo una realtà associati-
va riconosciuta in Italia, 
siamo una famiglia, lavo-
riamo per portare avanti 
la nostra filosofia, il fair 
play, l’etica del compor-
tamento, ne ha bisogno 
la nostra società”. 
Francesco Schillirò vice 
presidente del Distretto 
Italia, ha preliminarmen-
te ricordato il presiden-
te del club Neapolis Pa-
olo Cupo recentemente 
scomparso e poi ha di-
chiarato: “I settanta anni 
sono importanti, il club di 

Caserta è uno dei più an-
ziani in Campania dopo 
Napoli, sono le nostre co-
lonne portanti. Sono le-
gato al club di Caserta ho 
sempre parlato di questo 
sodalizio che è il club del 
territorio, ha delle eccel-
lenze come soci ed è sem-
pre piacevole partecipare 
alle sue iniziative”. 
Nel corso della convivia-
le sono stati presenta-
ti i nuovi soci Luigi Bian-
chi e Pasquale d’Aniello, 
reduce dal bronzo mon-
diale conquistato a Lima 
nei mesi scorsi con la na-
zionale femminile under 
17 di pallavolo e fresco 

di nomina di allenatore 
della nazionale italiana di 
sitting volley.
E’ stato poi simbolica-
mente consegnato ai soci 
presenti il trofeo, ricevu-
to dal Panathlon Club Ca-
serta “Terra di Lavoro” in 

memoria di Michele Ac-
cinni storico presiden-
te provinciale del Coni in 
occasione della conse-
gna delle Stelle al Merito 
sportivo e delle medaglie 
al valore atletico.
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